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ДОСТОЙНО ВСТРЕТИМ 

ПЛЕНУМ ЦК КПСС
с  огромным трудовым и поли 

тическим подъемом, с чувством 
законной гордости за свою социа. 
листическую Родину, за мудрую 
Коммунистическую партию ветре, 
тилн трудящиеся нашей области 
сообщение о созыве 22 декабря 
очередного Пленума ЦК КПСС. 
Созыв этого Пленума, который 
обсудит наиболее важные пробле. 
мы дальнейшего подъема всех от
раслей сельского хозяйства, яв. 
ляется событием исключительно 
огромного значения, вновь и вновь 
свидетельствующим о том, с ка. 
кой последовательностью н на- 
стойчивостью Центральный Коми, 
тет партии борется за практиче. 
ское претворение н жизнь реше. 
ВИЙ XXI съезда КПСС.

Подготовка к Пленуму ЦК пар
тии всколыхнула сельских труже. 
ников, мобилизовала их на борь
бу за досрочное вьгаолнение соци. 
а диетических обязательств 1959 
года — первого года семилетки — 
по производству продуктов сель, 
ского хозяйства и продаже их го
сударству. На 20 ноября наша об. 
ласть выполни.ча годовой план за. 
готовок мяса на 100,6 процента. 
Государству сдано на 708 тонн 
мяса больше, чем за это же время 
прошлого года. Десять районов 
досрочно вьшолнили ГОДОВОЙ план 
продажи государству мяса, три 
района — продажи яиц. Хорошо 
справляются с выполнением обя. 
зательств по производству и заго. 
товкам продуктов животноводства 
многие колхозы Кожевниковского, 
Кривошеинского, Бакчарского, Те- 
гульдегского и некоторых других 
районов.

Трудовые успехи передовых 
колхозов и районов радуют нас, 
ибо в них отражена забота всего 
народа о создании обилия продо. 
вольствия в нашей стране.

Вместе с тем, у нас еще далеко 
Не полностью используются все 
имеющиеся возможности и резер. 
вы для увеличения производства 
и заготовок продуктов сельского 
хозяйства. На 20 ноября в целом 
по области план продажи государ. 
ству молока выполнен на 85,4  
процента. Еще хуже показатели 
по заготовкам янц и шерсти.

Такое положение объясняется, 
прежде всего, низким уровнем ру. 
ководства ряда райкомов КПСС и 
райисполкомов делом развития 
животноводства. Так, например, 
поверхностно, не вникая глубоко в 
дело, руководят животноводством 
секретарь Парабельского райкома 
КПСС тов. Пупов и председатель 
райисполкома тов. Журавлев. В 
этом районе не выполнен план 
продажи государству ни по одно
му виду животноводческой про. 
дукции. Здесь допущен большой 
падеж животных, за последние го. 
ды поголовье скота не только не 
увеличилось, а даже сократилось. 
Надои молока на фуражную коро. 
ву составили за 10 месяцев толь, 
ко 1.158 литров. С наступлением 
зимовки скота колхозы этого рай. 
она резко снизили продажу моло. 
ка государству.

Парабельский район не пред, 
ставляет исключения. Плохо об. 
стоит дело с животноводством 
также в Колпашевском районе. 
Здесь за 10 месяцев этого года 
поголовье крупного рогатого ско. 
та уменьшилось более чем на 
1.300 голов, сократилось колпче. 
ство овец, увеличился падеж жи. 
потных. Колхозы района срывают 
выполнение принятых обяза. 
тельств по производству н прода. 
же государству молока, яиц и 
других продуктов сельского хозяй. 
ства.

Не заботятся по-настоящему о 
животноводстве также руководи, 
тели Чаинского, Асиновского, Зы. 
рянского, Пышкиио.Троицкого и 
некоторых других районов, кото, 
рые допустили сокращение прода. 
жи государству важнейших про. 
дуктов животноводства по сравне. 
нию с прошлым годом.

Зима — самый сложный период 
в животноводстве. Вот почему 
сейчас необходимо еще раз по 
каждой ферме разобраться с со. 
стоянием стойлового содержания 
скота: хорошо ли размещены жи. 
вотиые, утеплены ли помещения, 
обеспечен ли скот водой, создан 
ли необходимый запас кормов, ор-.

ганизоваиа ли подготовка их к 
скармливанию, полностью ли 
укомплектованы фермы кадрами.

Все эти вопросы должны нахо. 
диться в центре внимания партий, 
них, советских и сельскохозяйст. 
венных организаций, всех труже. 
ников деревни. Нельзя забывать, 
что плохая организация зимовки 
скота может отрицательно ска- 
заться на продуктивности скота н 
повлечь за собой невосполни.мые 
потери в животноводстве. Остав. 
шиеся до конца года недели дол. 
жны стать ударными в борьбе за 
осуществление намеченных планов 
и социалистических обязательств 
по увеличению производства и 
продажи государству продуктов 
животноводства.

Опыт передовых колхозов и 
районов показывает, что для до
стижения высоких урожаев, уве. 
личения поголовья скота и загото. 
вок животноводческих продуктов 
необходимо со всей насгойчи. 
востью поднимать культуру веде, 
ния сельского хозяйства, шире 
внедрять в производство передо, 
вую агротехнику, строго соблю
дать все требования зоотехниче. 
ской науки. Хотя весенний сев 
еще далеко, но нужно уже сейчас 
хорошо готовиться к нему, уси. 
лить ремонт техники, по.лшстоя. 
щему позаботиться о семенах, сде
лать все, чтобы во всеоружии 
встретить его. Для растущего жи. 
вотноводства надо неустанно соз. 
давать прочную кормовую базу, 
хорошо провести зимовку скота, 
организовать тщательный уход за 
животными, рационально исполь. 
зовать корма.

Главное, что решает успех де. 
ла, — это организаторская работа 
партийных, советских и комсо. 
мольских организаций в массах. 
Следует усилить массово.полити. 
ческую работу непосредственно в 
бригадах, на фермах, всемерно 
развивать социалистическое со
ревнование. творческую иницпати. 
ву и активность тружеников села, 
помогать им лучше и полнее пс. 
пользовать резервы для дальней, 
шего роста производства. Партий, 
ные, советские и ёельскохозяйст. 
венные организации обязаны раз. 
вернуть широкую пропаганду луч. 
ших образцов тоуда, достижений 
передовиков. К этому должны 
быть привлечены сами передови. 
кн сельского хозяйства, многочис
ленная армия пропагандистов и 
агитаторов, наша районная и стен, 
ная печать, радио.

Труженики сельского хозяйства, 
готовясь к Пленуму ЦК КПСС, 
активно участвуют в обсуждении 
вопросов развития сельского хо. 
зяйства, вносят много ценных 
предложений, направленных на 
лучшее использование неисчерпа
емых внутренних резервов, 
вскрывают имеющиеся недо. 
статки. Большое внимание при 
этом они уделяют вопросам 
комплексной механизации кол. 
хозного производства. Так, на
пример, в колхозах имени Ждано, 
ва Зырянского района, имени XXI 
съезда КПСС Жожевниковского 
района и многих других определе
ны меры механизации возделы
вания кукурузы и в животновод
стве. Члены сельхозартели «Си
бирь» Кожевниковского района 
разработали мероприятия по вы. 
полнению семилетнего плана роста 
поголовья молочного скота и по. 
вышения его продуктивности за 4  
года. Некоторые колхозы Томско
го,  ̂ Зырянского, Молчановского 
районов всесторонне обсуждают 
вопросы широкого распростране. 
ния вполне оправдавшей себя сис. 
темы денежной оплаты труда кол. 
хозников без начисления трудо. 
дней. Партийные и советские ор. 
ганы обязаны чутко отнестись к 
ценным начинаниям трудящихся, 
внимательно отнестись к этим 
предложениям и принять по ним 
необходимые решения.

Долг партийньгх, советских и 
всех других общественных органи. 
заций состоит в том, чтобы по.бо. 
евому возглавить растущую ак. 
тивность тружеников села, до
биться успехов в борьбе за подъ
ем земледелия и животноводства, 
встретить Пленум ЦК КПСС тру
довыми победами в борьбе за уве
личение производства сельскохо

зяйственной продукции.
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Вот какой техникой владеет колхоз 
района Оренбургской области.

«Колос» Чкаловского 

(Фотохроника ТАСС).

■ 25 ноября в Москве в Большом 
Кремлевском дворце продолжала ра
боту вторая сессия Верховного Со
вета РСФСР. Депутаты обсуждали 
проекты государственного плана раз
вития народного хозяйства и бюд
жета республики на 1960 год. 
Председатель Верховного Совета 
РСФСР В. И. Прохоров предоставля
ет слово депутату Н. А. Губанкову 
—  начальнику Главмосстроя.

Оратор посвятил свое выступле
ние перспективам строительства в 
столице. К  концу нынешнего года 
домостроительные предприятия вы
пустят материалы для сооружения 
двух миллионов квадратных метров 
площади жилых домов и других зда
ний, а в следующем году —  вдвое 
больше.

1960 год будет для Москвы ре
шающим по переходу на массовое 
сборное строительство, позволяющее 
широко применять механизацию. 
Однако сейчас многие работы еще 
выполняются вручную. Промышлен
ности строительного машинострое
ния, проектным, научно-исследова
тельским и планирующим организа
циям, говорит тов. Губанков, следу
ет серьезнее заняться малой меха
низацией.

Московские строители, заявил 
оратор, обязались построить за се
милетку сверх плана без дополни
тельных капитальных вложений 
миллион квадратных метров жилой 
площади. Всего же за семилетие в 
столице будет возведено 20,5 мил
лиона квадратных метров жилой 
площади —  на два миллиона боль
ше, чем за все годы Советской вла- 

'сти, и почти вдвое больше дорево
люционного жилого фонда Москвы.

С большим интересом участники 
сессии выслушали сообщение депу
тата И. В. Бобкова (Рязанская об
ласть) о том, ка к  трудящиеся обла
сти борются за осуществление обя
зательства —  продать государству 
в этом году 150 тысяч тонн мяса, 
или в три раза больше, чем в про
шлом году. На работу в животновод
стве было направлено несколько ты
сяч коммунистов и много молодежи, 
имеющей среднее образование. В 
каждом колхозе и совхозе было по
сеяно много кормовых трав и ку ку 
рузы, созданы нагульные гурты.

Тов. Бобков предлагает повести 
более быстрыми темпами освоение 
плодородных земель Мещерской низ
менности и Приокской поймы. 9то—  
золотое дно Подмосковья, большой 
резерв увеличения производства 
овощей и продуктов животноводст
ва. Мещера является также пре
красным местом для отдыха, туризма 
и создания детских здравниц.

Депутат Ч. Б. Уянаев (Кабардино- 
Балкарская АССР) сказал, что пер
вый год семилетки явился для тру
дящихся республики годом дальней
шего подъема промышленности и 
сельского хозяйства. План десяти 
месяцев перевыполнен. Выращен 
хороший урожай. Семилетний план 
открывает перспективы для еще 
бо.чьшего развития республики. За 
1959— 1965 годы объем валовой 
продукции промышленности увели
чится в 2,7 раза. Будут построены 
десятки крупных промышленных 
предприятий. Резко возрастет про
изводство зерна, фруктов, виногра
да, овощей.

Кабардино-Балкарии, говорит да
лее оратор, нужно помочь в быст
рейшем сооружении гидрометаллур
гического завода и в ускорении 
строительства комбината искусст
венных кож, В Нальчике необходи
мо создать институт по проектирова
нию строительства и филиал Ле
нинградского института механиче
ской обработки металлов.

Депутат С. А. Афанасьев (г. Ле
нинград) останавливается в своем 
выступлении на преимуществах но
вой формы управления промышлен
ностью. Он говорит, что объем про
изводства в Ленинградском экономи
ческом административном районе 
возрос в 1959 году по сравнению 
с 1956 годом на 26,6 процента при 
росте производительности труда на 
23,4 процента. Успешно решаются 
задачи технического прогресса. В 
1960 году предусмотрено заменить 
и модернизировать свыше 1.700 из
делий и освоить производство более 
тысячи новых совершенных машин 
и приборов. В следующем году ко
личество механизированных и авто
матизированных линий увеличится в 
четыре раза, будут комплексно ме
ханизированы и автоматизированы 
56 цехов и 155 участков. Непре
рывно возрастает выпуск товаров 
культурно-бытового назначения и 
хозяйственного обихода, расширяет
ся номенклатура изделий. Совнар
хозом дополнительно привлечено к  
выпуску хозяйственных товаров бо
лее 30 заводов. В 1960 году будет 
организован серийный выпуск но
вых телевизоров высокого класса, 
в том числе с цветным изображе
нием, малогабаритных радиоприем
ников на полупроводниках и много 
других изделий.

Слово предоставляется депутату 
Н. П. Чувашевой (Удмуртская 
АССР). Она говорит, что сейчас 
труженики сельского хозяйства рес
публики работают особенно стара
тельно, готовятся достойно встре
тить предстоящий Пленум ЦК 
КПСС. Республика досрочно выпол
ни.ча годовой план продажи сель
скохозяйственной продукции и план 
производства промышленной про
дукции десяти месяцев.

Н. П. Чувашева подчеркнула ог
ромное значение для дела мира по
ездки Н. С. Хрущева в США.

Оратор высказывается за ускоре
ние злектрификации сельского хо

геологоразведочных работ в Удмурт
ской АССР.

Депутат Б. Н. Жеребин (Кемеров
ская область) отмечает, что задача, 
поставленная XX съездом КПСС, —  
в течение 10— 15 лет создать в 
восточных районах страны третью 
мощную металлургическую базу, ус
пешно претворяется в жизнь. В 
Кузбассе развертывается строи
тельство Западно-Сибирского метал
лургического завода, началась ре
конструкция Кузнецкого комбината. 
До конца года на нем будут введены 
в строй мощная доменная печь и 
коксовая батарея.

Вместе с тем, оратор отмечает, что 
намеченный уровень производства 
чугуна и стали на семилетку по 
Кузбассу значительно опережает 
рост добычи железной руды. Он ука
зывает на необхг;;,чмость всемерного 
развития добычи железной руды в 
Кузбассе й Хакассии.

На трибуне— депутат П. Н. Кор
чагин (Ивановская область). По 
выработке хлопчатобумажных тка
ней, сказал он. Ивановский эко
номический район занимает пер
вое место в Советском Сою
зе, В последнем году семилетки 
здесь будет выпускаться 27 про
центов хлопчатобумажных тканей, 
производимых в стране, или свыше 
2 миллиардов метров. Это —  10 
метров на человека. Значительные 
изменения произойдут за семилетие 
в развитии машиностроительной, ме
таллообрабатывающей и химической 
промышленности области; выпуск 
продукции этих отраслей возрастет 
в 2 ,5 — 3 раза.

Депутат поддерживает предложе
ния об утверждении плана развития 
народного хозяйства РСФСР и бюд
жета на 1960 годГ

О быстром развитии Красноярско
го края рассказал в своем выступ
лении депутат П. П. Ипатов. Теперь 
промышленность края за два дня 
выпускает сто.лько продукции, 
сколько ее произвели за весь 1913 
год. В большом количестве добыва
ются каменный уголь и руды, заго
товляется и перерабатывается лес. 
Край превращается в крупнейший 
энергетический центр Восточной Си
бири.

Колхозы и совхозы края, сооб
щил тов. Ипатов, за последние годы 
освоили 1 миллион 200 тысяч гек
таров целинных и залежных земель. 
В ближайщие три года будет освое
но еще 400 тысяч гектаров новых 
земель. Оратор говорит, что следует 
организовать в крае 25 новых сов
хозов.

Депутат М. Л. Орлов (Ярослав
ская область) подчеркнул, что ха
рактерной чертой рассматриваемого 
проекта народнохозяйственного пла
на РСФСР яв'ляетсй непрерывное 
ускорение темпов развития всех от
раслей народного хозяйства респуб
лики. Быстро развивается, в частно
сти, экономика Ярославской обла
сти. Проведенная на предприятиях 
большая работа по выявлению ре
зервов позволила увеличить на бу
дущий год объем производства про
дукции до уровня, предусматривае
мого по семилетнему плану на 1961 
год.

Химическая и резиновая промыш
ленность, заявил далее депутат, за
нимает в экономическом районе 
большое место. Однако основное 
сырье для нее завозится из других 
районов. Это положение коренным 
образом изменится после ввода в 
строй Ярославского нефтеперераба
тывающего завода. Однако сооруже
ние его идет медленно. Депутат 
просит Совет Министров республики 
ускорить сроки строительства этого 
важного предприятия..

Работница Алапаевского метал
лургического комбината депутат 
В. А .' Найгородова (Свердловская 
область) говорит, что трудящиеся 
Свердловского экономического рай
она прилагают все усилия для вы
полнения взятого обязательства —  
на год раньше срока завершить за
дание семилетнего плана по уровню 
выпуска валовой продукции.

Отмечая хорошую работу Алапаев
ского металлургического комбината, 
тов. Кайгородова подчеркивает, что 
этого удалось достигнуть благодаря 
улучшению использования оборудо
вания, совершенствованию техноло
гии, внедрению автоматизации и ме
ханизации. На комбинате широко 
подхвачена новая форма соревнова
ния. 46 бригад борются за звание 
коммунистических, а^сотни передо

виков —  за право называться удар
никами коммунистического труда.

На трибуне— депутат А. М. Горба
чев (Тульская область). Рассказав 
об успехах в выполнении народно
хозяйственного плана текущего года, 
он подробно остановился затем на 
вопросах совершенствования орга
низации местной промышленности. 
Заметные результаты дала перест
ройка руководства этой отраслью 
хозяйства в области. Более концент
рированно стали использоваться ка
питаловложения, создались условия 
для укрупнения и специализации 
предприятий. Депутат считает, что 
необходимо улучшить материально- 
техническое обеспечение промыш
ленности и строительства местного 
подчинения.

Оратор поддержал предложение 
об утверждении плана развития на
родного хозяйства и бюджета рес
публики на 1960 год.

Представленные на рассмотрение 
сессии план развития народного хо
зяйства и бюджет, говорит депутат 
К. К. Яковлев (Брянская область), 
ярко отражают миролюбивую поли
тику нашего государства, неустан
ную заботу Коммунистической пар
тии и Советского правительства о 
дальнейшем укреплении экономиче
ского могущества нашей Родины.

Семилетний план развития народ
ного хозяйства по Брянскому эко
номическому району, продолжает он, 
предусматривает увеличение выпу
ска промышленной продукции боль
ше чем в 2,3 раза, а по машино
строению —  почти в 3,5 раза.

Оратор подчеркивает, что важной 
особенностью плана будущего года 
является резкое повышение техни
ко-экономических показателей. Вы
работка на одного работающего в 
промышленности должна возрасти 
по сравнению с 1959 годом на 16 
процентов. Государство получит в 
полтора раза больше прибыли, чем 
в нынешнем году.

Председатель правления Роспот- 
ребсоюза депутат А. И. Галкин со
общает, что в потребительской ко
операции республики членами-пай- 
щиками состоят около 20 миллио
нов человек. Потребкооперация про
дала сельскому населению с 1953 
по 1959 год в 2,5 раза больше то
варов, чем за предыдущее пятиле
тие. С каждым годом растет спрос 
на высококачественные продукты 
питания, добротную одежду и обувь, 
на предметы, создающие удобство и 
уют в быту, —  холодйльники, сти
ральные машины и т. д. Продажа 
электротоваров, например, возросла 
в текущем году по сравнению с 
1953 годом в десять раз,

Тов. Галкин предлагает увели
чить производство специализирован
ного- торгового автотранспорта, 
средств механизации погрузочно- 
разгрузочных работ.

Депутат Е. Е. Урубко (Оренбург
ская область) говорит об огромных 
природных богатствах, которые та
ят в себе недра области. За послед
ние годы они стали использоваться 
значительно полнее, чем прежде. 
Па днях добыты первые сотни тонн 
гайской руды с содержанием меди 
до восьми процентов.

Касаясь вопросов промышленного 
строительства в области, тов. Уруб
ко отмечает, что работники Госпла
на РСФСР не всегда продуманно от
носятся к  комплектованию оборудо
ванием пусковых объектов. Время 
поставки оборудования часто не 
увязывается со сроками ввода в 
действие объектов, что приводит к  
задержке строительства.

О развитии промышленности и 
сельского хозяйства многонацио
нального Дагестана рассказал депу
тат Магомед Омаров, работающий 
мастером Избербашского нефтепро
мысла. В республике, говорит он, 
теперь осваиваются новые газовые 
и нефтяные месторождения.

Оратор внес предложение укре
пить производственную базу инсти
тута геологии Дагестанского филиа
ла Академии наук СССР с тем, что
бы создать лучшие условия для 
труда ученых-разведчиков нефтя
ных богатств.

В прениях выступили также ми
нистр сельского хозяйства РСФСР 
депутат С. В. Кальченко, депутат 
Н. И. Таврат (Якутская АССР), де
путат В. М. Гаврилов (Марийская 
АССР).

26 ноября сессия Верховного Со
вета РСФСР продолжала свою рабо
ту. (ТАСС).

Пребывание 
Л. И. Микояна 

в Мексике
ПОСА-РИКА, 25 ноября. (Корр, 

ТАСС). Первый заместитель Предсе
дателя Совета Министров СССР 
А. И. Микоян заканчивает свою 
поездку по Мексике. За последние 
два дня он посетил города Монтер
рей, Сьюдад-Пемекс и вчера вече
ром прибыл в город Поса-Рика.

В Монтеррее советские гости по
сетили металлургический завод, 
один из крупнейших в стране, ос
мотрели доменный, прокатный, тру
бопрокатный. моторный и другие 
цехи завода, беседовали с рабочими, 
с представителями местной профсо
юзной организации. А. И. Микоян 
подробно отвечал на все вопросы и 
ъ свою очередь расспрашивал рабо
чих об их жизни и труде. По прось
бе рабочих А. И. Микоян сфотогра
фировался с ними. Затем первый 
заместитель Председателя Совета 
Министров СССР зашел в местную 
школу, где учатся дети рабочих. 
Ученики дружно приветствовали 
гостя.

Побывав также на заводе по про
изводству проката и листового же
леза, А. И. Микоян и сопровождаю
щие его лица во второй половине 
дня прибыли в эхидо (мексиканский 
сельскохозяйственный кооператив) 
«Сан-Николас де лас Гарса». Кре
стьяне тепло встретили прибывших 
и пригласили их ознакомиться с хо
зяйством кооператива. После неболь
шого концерта, в котором приняли 
участие дети членов эхидо, испол
нявшие национальные танцы своего 
народа, советские гости в сопровож
дении руководителей кооператива и 
большой группы крестьян проходят 
на поля.

Хозяева с гордостью рассказыва
ют о своих успехах, делятся плана
ми на будущее.

А. И. Микоян посетил также не
сколько ломов членов эхидо, осмот
рел школу. Проводить гостя вышли 
все свободные от работы члены эхи
до. Теп.то прощаясь, они передают 
привет советским колхозникам. 
А. И. Микоян передает им привет 
всего советского народа.

В тот же день А. И. Микоян на« 
нес официальный визит Раулю Рац- 
хе.тю Фриасу —  губернатору штата 
Нуэво-Леон и присутствовал на обе
де, устроенном губернатором в его 
честь.

Отвечая на приветственную речь 
губернатора, А. И. Микоян выра
зил большое удовлетворение по по
воду посещения эхидо, отметив, что 
в других странах, кроме социалисти
ческих, он не видел таких хозяйств, 
где крестьяне принимают участие в 
совместной обработке земли. Расска
зав о промышленности Советского 
Союза, об успехах советского сель
ского хозяйства, А. И. Микоян под 
аплодисменты присутствующих про
возгласил здравицу в честь мекси
канского народа и его будущего, за 
дружбу между народами всего ми
ра. Обед прошел в исключительно 
теплой и дружественной обстановке.

К  вечеру 23 ноября А. И. Мико
ян покинул город Монтеррей и вы
летел самолетом в центр нефтяной 
промышленности Мексики город 
Сыода,1-Пемекс.

В Сыодад-Пемексе А. И. Микоян 
ознакомился с предприятиями, побы-' 
вал на новой нефтескважине, осмот
рел дома рабочих. Перед отъездом 
он долго беседовал с представителя
ми местной профсоюзной организа
ции, подробно рассказал о деятель
ности советских профсоюзов, об ус
ловиях жизни советских людей, в 
частности советских нефтяников. 
Рабочие и инженеры Сьюдад-Пемек- 
са интересуются, можно ли посетить 
Советский Союз и установить кон
такты с советскими нефтяниками. 
А. И. Микоян охотно обещает по
мочь им в установлении таких кон
тактов.

Из Сьюдад-Пемекса А. И. Микоян 
вылетает в город Поса-Рика. По пу
ти он остановился в городе Вилья- 
Эрйоса, где ознакомился с местным 
музеем —  хранилищем памятников 
древней старины Мексики.

Вечером 24 ноября А. И. Микоян 
и сопровождающие его лица прибы
ли в город Поса-Рика.

В. колокольников.

Вручение международной 
Ленинской премии „3^ укрепление 

мира между народами*  ̂
общественному деятелю №алии 

Данило Дольчи
РИМ, 24 ноября. Корреспондент 

ТАСС А. Красиков передает:
Сегодня в Риме состоялось вру

чение международной Ленинской 
премии «За укрепление мира меж
ду народами» видному обществен
ному деятелю Италии писателю Да
нило Дольчи.

Для участия в торжественной це
ремонии вручения премии в боль
шом зале «Амбашатори» собрались 
представители итальянской общест
венности: руководители различных 
партийных и профсоюзных органи
заций, деятели культуры и искус
ства, участники движения сторон
ников мира, члены Общества «Ита
лия —  СССР».

Председательствующий вице-пред
седатель палаты депутатов Италии 
Фердинандо Тарджетти предоставля
ет слово члену Комитета по между
народным Ленинским премиям 
И. Г. Эренбургу.

Обращаясь к  Данило Дольчи, 
И. Г. Оренбург говорит:

Вы выступили в защиту права 
человека на труд, на мир, на 
счастье. Вы боролись против нена
висти, за дружбу всех людей и всех 
народов. Вы —  старый противник 
войны, и в этом, как  во многом дру
гом, вашими устами говорит ваш 
великий народ. Мы, продолжал 
Оренбург, можем только прекло
ниться перед народом, который стро
ит, а не разрушает, любит, а не не
навидит, и который твердо знает, 
что оливковые рощи выращиваются 
им не для того, чтобы в тени олив 
скрывались орудия смерти.

Пребывание главы Гвинейского 
государства Секу Туре в СССР

Из поездки по Советскому Союзу 
25 ноября возвратился в Москву 
президент и председатель правитель
ства Гвинейской Республики Секу 
Туре, побывавший со своими спут
никами в Тбилиси, на Черноморском 
побережье Кавказа и в Ленинграде. 
В Гагре глава Гвинейского государ
ства Секу Туре встречался с Пред
седателем Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущевым.

Одновременно в Москву верну
лись выезжавшие с гостями.из Гви
неи председатель комиссии по ино
странным делам Совета Националь
ностей Верховного Совета СССР 
Н. А. Мухитдинов, заместитель ми
нистра иностранных дел СССР
А. Л. Орлов и другие.

На Внуковском аэродроме при
бывших встречали А. Н. Косыгин, 
заместитель Председателя Президи-

зяйства и быстрейшее проведение ума Верховного Совета СССР Ш. М,

Арушанян и другие официальные 
лица.

25 ноября послы стран —  участ
ниц Бандунгской конференции, ак
кредитованные в СССР, дали в Мо
скве завтрак в честь президента и 
председателя, правительства Гвиней
ской Республики Секу Туре.

С советской стороны на завтраке 
присутствовали товарищи К. Е. Во
рошилов. Ф. Р. Козлов, Н. А. Му
хитдинов, Е. А. Фурцева, министры 
СССР, ответственные сотрудники 
МИД СССР и другие официальные 
лица.

Во время завтрака дружествен
ными речами обменялись посол Ин
дии в СССР К. П. Ш . Менон, посол 
Китайской Народной Республики в 
СССР Лю Сяо, президент и председа
тель правительства Гвинейской 
Республики Секу Туре, председатель 
Президиума Верховного Совета 
СССР К. Е. Ворошилов и посол

Объединенной Арабской Республики 
в СССР Мохаммед А. Э.ль Куни.

Во второй половине дня гвиней
ские гости во главе с Секу Туре по
сетили московский государственный 
университет им. М. В. Ломоносова 
на Ленинских горах, осмотрели му
зей землеведения, встретились со 
студентами и преподавателями уни
верситета, оказавшими им исключи
тельно теплый и радушный прием.

Вечером глава Гвинейской Рес
публики Секу Туре устроил прием в 
Большом Кремлевском дворце. На 
приейе с советской стороны были 
товарищи К. Е. Ворошилов, А. Б. 
Аристов, Л. И. Брежнев, Н. Г. Иг
натов, А. И. Кириченко, Ф. Р. Коз
лов, 0. В. Куусинен, Н. А. Мухит
динов, М. А. Суслов, Е. А. Фурцева, 
А. Н. Косыгин, Д. С. Полянский и 
другие,

(ТАСС).

Мне радостно, что я вручаю Вам 
эту премию мира в дни больших 
человеческих надежд, заявил Эрен- 
бург. Дыхание сотен миллионов лю
дей способно растопить лед «холод
ной войны». На смену эпохи гроз
ных нот пришла эпоха мирного ту 
ризма, и если государственные лю
ди теперь не грозят друг другу, а 
друг с другом беседуют, то это не 
потому, что изменились только они, 
это, прежде, всего, потому, что из
менилась на свете погода: разум на
родов оказался сильнее, чем безу
мие некоторых политиков. И. Г. 
Эренбург сказал далее: предстоящий 
визит президента' Ита.чьянской Рес
публики в Москву должен стать на
чалом новой эры в наших взаимо
отношениях. Президент Гронки смо
жет воочию убедиться не только в 
миролюбии советского народа, но и 
в любви советских людей к  Италии. 
Эта любовь родилась не вчера. Она 
выдержала все испытания. Она ос
нована и на традициях, и на сход
стве народных характеров, и на 
уважении к  творческому гению 
итальянского народа.

Затем Дольчи тепло приветствуют 
писатель Карло Леви, депутат бра
зильского парламента Де Кастро, 
Фердинандо Тарджетти, бывший 
премьер-министр Ферруччо Парри. 
Все они характеризуют Дольчи как  
самоотверженного борца за справед
ливость, за дружбу и сотрудничест
во между народами, против любых 
форм дискриминации.

Затем с речью выступил Данило 
Дольчи.

Он сказал:
Я выражаю вам свою глубокую 

благодарность.
Я думаю, друзья, что вы хотели 

подчеркнуть не столько значение 
моей собственной деятельности и 
деятельности моих друзей, сколько 
важность понять стремления широ
ких масс, условия их существова
ния, необходимость демократическо
го развития общества. Именно в та
ком обществе могут быть осущест
влены все чаяния человека.

Я принимаю эту премию в на
дежде, что всей своей будущей дея
тельностью смогу оправдать ваше 
высокое доверие.

Затем Данило Дольчи читает от
рывки из своей новой книги о жиз
ни, борьбе, стремлениях тружеников 
итальянского юга, кровно заинтере
сованных в сохранении и упроче
нии мира.

По окончании торжественной це
ремонии член Комитета по между
народным Ленинским премиям «За 
укрепление мира между народами» 
И. Г. Эренбург устроил прием в 
.честь Данило Дольчи.
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Нести знания в массы—дело 
почетное  ̂ благородное

24  ноября состоялось собрание 
актива областного отделения Обще
ства по распространению политиче
ских и научных знаний. Собрание 
обсудило вопрос: «О задачах обла
стного отделения Общества по рас
пространению политических и науч
ных знаний». С докладом выступил 
заведующий отделом пропаганды и 
агитации обкома КПСС тов. Кузне
цов.

На собрании отмечалось, что за 
последнее время несколько улучши
лась работа областного отделения 
Общества. За три с половиной года 
количество его членов увеличилось 
в полтора раза. Ныне в области на
считывается более 5.800 членов 
Общества. Организационно окрепли 
районные отделения, создано 304 
группы членов Общества на пред
приятиях, в вузах, колхозах и РТС.
В числе членов Общества 65 про
фессоров и докторов наук, 319 до_- 
центов и кандидатов наук, 635 
преподавателей высших и средних 
специальных учебных заведений, 
2.059 учителей, более 700 инжене
ров и техников и т. д.

Активное участие в пропаганде 
политических и научных знаний 
принимают профессора тт. Кессе- 
нпх, Ярошевскнй, Разгон, Ковалев
ский, доценты тт. Мелехин, Зуев, 
Лельчук, Шварцман, Лещинер, сек
ретарь партбюро совнархоза тов. 
Устинович, преподаватель тов. Сер
дюков, ассистент тов. Терпугова, 
завуч Бакчарской средней школы 
тов. Казанская, заведующая Парбиг- 
ским районе тов. Фоминых, врач Па- 
рабельской больницы тов. Еремина и 
многие другие. Из года в год уве
личивается количество читаемых 
лекций, повышается их идейный 
уровень. В 1956 году было прочи
тано 8.642 лекции, а за 9 месяцев 
этого года —  28.113 лекции.

Главное внимание в лекционной 
пропаганде уделяется разъяснению 
исторических решений XXI съезда 
партии, июньского Пленума ЦК 
КПСС, мобилизации трудящихся на 
выполнение задач, стоящих перед 
областью. За последнее время 
улучшили пропаганду материалов 
июньского Пленума ЦК КЦСС сек
ции технических, химических, фи
зических наук, секция истории 
КПСС и философии. Некоторые рай
онные отделения, например, Бак- 
чарское, накопили положительный 
опыт пропаганды сельскохозяйст
венных знаний, Асиновское отделе
ние ^  опыт антирелигиозной про
паганды.

Однако общий уровень деятель
ности областного отделения Обще
ства серьезно отстает от высоких 
требований современного этапа ком
мунистического строительства. ■ 

Одним из главных недостатков в 
деятельности областного отделения 
является отсутствие должного конт
роля за идейным содержанием про
паганды. Лекции зачастую носят 
просветительский характер, не свя
заны с практикой коммунистиче
ского строительства, с задачами се
милетки, в чих иногда упускаются 
очень важные, коренные вопросы.

Такие секции областного отделе
ния, как секция государства и пра
ва (председатель бюро доцент тов. 
Петров), математики, механики и 
астрономии (председатель бюро 
доцент тов. Томилов), строительная 
(председатель бюро кандидат тех
нических наук тов. Макаренкой), не 
обсуждают тексты лекций и факти
чески прекратили свою работу. Сла
бо помогает лекторам в повышении 
идейного уровня лекций секция 
конкретной экономики.

Как отмечалось на собрании, в 
области мало читается лекций по 
теоретическим проблемам, разрабо
танным XXI съездом КПСС. Без 
должной глубины и размаха ведется 
работа по разъяснению решений 
июньского Пленума ЦК КПСС, по- 
лг(тики Коммунистической партии 
в области технического прогресса, 
по вооружению инженерно-техниче
ских работников знанием новейших 
достижений науки и техники, кон- 
рфетной экономики.

О причинах недостатков в науч
но-технической пропаганде говорил 
в своем выступлении председатель

секции технических наук доцент 
тов. Седоков. Он указывал, что не 
все члены секции участвуют в про
паганде технических знаний. Но 
главная причина состоит в том, что 
многие руководители предприятий, 
руководители совнархоза не занима
ются по-настоящему вопросами ор
ганизации технической пропаганды, 
пускают это дело на самотек. Недо
оценивают пропаганду технических 
знаний Томский гопком КПСС и его 
промышленный отдел. Горком пар
тии не привлекает членов секции 
технических наук к  участию в про
ведении мероприятий по вопросам 
технического прогресса.

Многие участники собрания гово
рили о необходимости улучшения 
пропаганды сельскохозяйственных 
знаний. Лекций по сельскохозяйст
венной тематике читается очень ма
ло. В Молчановском, Кожевпиков- 
ском, Туганском, Асиновском рай
онах сельскохозяйственные секции 
отделений Общества работают пло
хо, а в Кривошеинском районе та
кая секция вообще не создана.

Серьезной критике была подверг
нута работа сельскохозяйственной 
секции областного отделения и ее 
председателя тов. Тюменцева. Около 
половины членов этой секции с 
лекциями совсем не выступает. Со
вершенно недостаточно участвуют в 
пропаганде сельскохозяйственных 
знаний работники опытной сельско
хозяйственной станции, специали
сты областного управления сельско
го ' хозяйства. V

Член бюро сельскохозяйственной 
секции областного отделения тов̂ . 
Писарев и руководитель шегарской 
сельской лекторской группы тов. 
Снотова указывали, что члены Об
щества плохо изучают и распрост
раняют опыт передовиков сельско
го хозяйства. Тов. Писарев говорил, 
что в пропаганде сельскохозяйствен
ных знаний непосредственно на 
фермах, в бригадах надо шире ис
пользовать такую форму, ка к  бесе
да. Необходимо больше издавать 
брошюр и листовок о передовом 
опыте.

Значительная часть интеллиген
ции не вовлечена еще в ряды Об
щества. В области насчитывается 
около шести тысяч инженерно-тех
нических работников, а членами 
Общества являются только 750 че
ловек. На заводе «Сибэлектромо- 
тор», например, 300 с лишним ин
женеров и техников, а лекционную 
пропаганду по линии Общества ве
дут. всего 5. Из 1.500 специалистов 
сельского хозяйства, работающих в 
области, членами Общества являют
ся 366, а из 1.345 учителей г. Том
ска принимает участие в работе 
Общества только 21.

—  Нужно расширить состав лек
торов, улучшить работу с молодыми 
лекторами, —  указывал в своем 
выступлении председатель секции 
международной жизни доцент 
тов. Мелехин. —  Можно привлечь 
много новых способных лекторов из 
числа научных работников, учите
лей, инженеров, техников, партий
ных и советских работников, лю
дей, обладающих громадным жиз
ненным опытом. Работу в Обществе, 
говорит тов. Мелехин, нужно рад- 
сматривать как важное партийное и 
общественное поручение.

Успешное решение задач, постав
ленных перед Обществом, требует 
максимально повысить активность 
всех членов Общества. Как отмечали 
докладчик и председатель правде-^

ния областного отделения Общества 
доцент тов. Неболюбов, с лекциями 
перед населением фактически вы
ступает не более 50— 60 процентов 
членов Общества. Это значит, что 
около 2.500 человек стоят в сторо
не от работы Общества. На протя
жении ряда лет не принимают уча
стия в лекционной пропаганде мно
гие видные ученые томских вузов. 
Не выступают с лекциями перед 
трудящимися профессора тт. Окун- 
цов, Иоганзен, Нечаев, Ходкевич, 
Фетисов, Прилежаева, Фукс, Пегель, 
Бунтин и некоторые другие.

—  То, что многие видные уче
ные, профессора отошли от лекци
онной пропаганды среди трудящих
ся, —  это упрек всему коллективу 
томских ученых,— заметил в своем 
выступлении профессор Кессених.—  
Ведущие ученые вузов должны за
нимать ведущее место и в лекцион
ной пропаганде.

С .этим нельзя не согласиться. 
Нести знания в массы, способство
вать подъему общего культурного 
уровня трудящихся —  это почет
ное, благородное дело, святой до.чг 
каждого ученого, каждого интелли
гента.

В выступлениях ряда товарищей 
было подвергнуто критике правле
ние областного отделения Общества 
за слабую помощь районным отде
лениям. Ответственный секретарь 
Шегарского районного отделения Об
щества тов. Кицис обратил внима
ние на то. что плохо помогают 
улучшать работу секций районных 
отделений председатели секций об
ластного отделения Общества.

■ Мы их не знаем и не видим в 
районах, —  сказал тов. Кицис.

Больше квалифицированных лек
торов и текстов лекций просили вы
ступавшие направлять в районы.

Важное внимание на собрании 
было уделено вопросу улучшения 
работы групп членов Общества. За
меститель председателя правления 
областного отделения Общества до
цент тов. Вьюнов указывал, что не
обходимо расширить права и обя
занности групп. Назрела необходи
мость создания секций в ряде групп 
членов Общества. Он отметил, что 
плохо работают группы членов Об
щества в «Томжелдорпроекте», на 
заводах манометровом и резиновой 
обуви. Больше внимания работе 
групп членов Обществ'а^ следует 
уделять первичным партийным ор
ганизациям.

Выступавшие в прениях указы
вали, что правление областного от
деления Общества должно покон
чить с недооценкой пропаганды пе
редового опыта, шире пропагандиро
вать такие патриотические начина
ния, как  почин Валентины Гагано
вой, улучшить антирелигиозную 
пропаганду.

Перед участниками собрания вы
ступил первый секретарь обкома 
КПСС тов. Марченко. Он поставил 
задачи по дальнейшему улучшению 
пропаганды политических и науч
ных знаний в области.

Собрание актива областного отде
ления Общества по распространению 
политических и научных знаний 
приняло обращение к  ученым, ин
женерно-техническим работникам 
промышленности и транспорта, спе
циалистам сельского хозяйства, дея
телям медицины, преподавателям 
школ и техникумов, ко всей интел
лигенции, к  передовикам и новато
рам производства г. Томска и Том
ской области.

Собрание актива Томского обла-

стного отделения Об
щества, говорится в об
ращении, обсудив зада
чи лекционной пропа
ганды в свете ре
шений I I  съезда Об
щества Российской 
Федерации, считает, 
что у нас имеются все 
условия и возможности 
для максимального раз
вертывания лекционной 
пропаганды, для усиле
ния коммунистическо
го воспитания трудя
щихся. Нужно только 
помнить, что наше Об
щество —  организация 
энтузиастов, несущих 
знания в массы, что 
распространение знаний 
является почетной обя
занностью каждого со
ветского интеллиген
та, по.лучившего обра
зование благодаря на
роду. ♦---------------- ♦

Областной актив Томского от
деления Общества призывает вас, 
дорогие товарищи — преподавате
ли вузов, школ, техникумов, дея
тели медицины, специалисты п̂ ро- 
мышленности, сельского хозяйст
ва, передовики и новаторы произ
водства, — активнее включайтесь 
в почетную деятельность Общест
ва по распространению политиче
ских и научных знаний! Ни одно
го специалиста, не участвующего 
в пропаганде знаний!

Неуклонно повышайте идейный, 
научный и методический уровень 
лекций, бесед, теснее связывайте ♦ !  
их с конкретными задачами ком
мунистического строительства, с 
задачами области, города, пред
приятия в текущем семилетии!

Шире и ярче пропагандируйте 
исторические решения XXI съезда 
паотии, июньского Пленума ЦК 
КПСС, Больше лекций о передо
вом опыте новаторов производства, 
по актуальным вопросам комму
нистического воспитания, внутоен- 
ней н внешней политики СССР!

Улучшайте работу секций и 
групп Общества на местах, прояв
ляйте творческую инициативу в 
применении разнообразных Форм 
и методов пропаганды знаний!

Добьемся, чтобы на каждом 
предприятии, в организации, кол
хозе, РТС, в каждой деревне п р о 
в о д и л о с ь  не менее двух лекций в 
месяц, систематически проводи
лись беседы.

Напряженной работой по пропа
ганде научно-технических знаний, 
по коммунистическому воспитанию 
трудящихся с честью выполним 
свой почетный долг перед Роди
ной, Коммунистической партией, 
народом!

В заключение на собрании груп
па членов Общества была награжде
на благодарственными грамотами за 
активную работу по распростране
нию политических и научных зна
ний. В числе награжденных про
фессора тт. Горохов, Хахлов, Смыш- 
.ляева, Григор, доценты тт. Трухин, 
Титов, Шварцман, секретарь парт
организации совнархоза тов. Усти- 
нович, преподаватель университета 
тов. Селиванов и другие.

И. АЛЕКСЕЕВ.

l i i

Плохое начало— и дело остро

По постановлению Советского 
правительства в Москве будет со
оружен обелиск в ознаменование 
запуска в Советском Союзе пер
вого в мире искусственного спут
ника Земли. На конкурсе проек
тов первая премия присуждена 
работе под девизом «Народ — со
зидатель». Авторы — архитектор 
М. Барщ, А. Колчин и скульптор 
А. Файдыш.

На снимке: макет обелиска.
(Фотохроника ТАСС).

Рабочий день еще не закончен, 
но в цехах Томской механизирован
ной фабрики химической чистки 
одежды уже не чувствуется деловой 
атмосферы. Не работает аппарат для 
обезжиривания одежды, бездейству
ют отпарочные манекены, оборудо
вание мыльно-содового цеха —  че
тыре ванны с растворами не загру
жены.

Может быть, оборудование неис
правно? Нет, оборудование в по
рядке. Старший мастер Т. М. Анд
рейчик включает пар, и через не
сколько минут запыленный муж
ской пиджак, надетый на манекен, 
под действием пара разглаживается 
и приобретает свой первоначаль
ный чисто-голубой цвет. Исправны 
отпарочные рожки для чистки муж
ских брюк, вентиляционные уста
новки.

В чем же причина простоя?

Директор фабрики С. Б. Бройдо 
разводит руками:

—  Нет заказчиков. На нашей 
фабрике, —  говорит он, —  за сме
ну можно провести химчистку 
100— 150 вещей —  одежды всех 
видов: летних и зимних костюмов, 
пальто, платьев, меховых вещей, 
зимних кожаных и суконных ша
пок, а мы сейчас обрабатываем 
только 10— 15.

Первая механизированная фабри
ка арте.ди «Художественный труд» 
существует около месяца. Срок 
достаточный для того, чтобы ос
воить несложное оборудование, ко
торое установлено на ней. Тем бо
лее, что на фабрике есть квалифи
цированные кадры. Но план чистки 
одежды, , установленный для нее 
облпромсоветом, в октябре был не 
выполнен и наполовину. По словам 
директора фабрики, из-за отсутст
вия заказов план не будет выпол
нен и в ноябре.

Может быть, в Томске вообще 
нет необходимости в этой фабрике? 
Нет, это не так. Томичи давно жда
ли ее открытия. Раньше в городе 
химической чисткой одежды зани
малась кустарная мастерская. Она 
не успевала обслуживать заказчи
ков. Поэтому в городе была открыв 
та механизированная фабрика хим
чистки;

Фабрику открыли, а вот прием 
заказов организовали плохо. Фабри
ка располагает тремя пунктами по 
приему заказов, но в течение цело
го дня работает то.чько один из 
них, два других —̂  всего по 3 часа 
в день.

В наиболее населенных местах 
г. Томска следовало бы открыть 
еще несколько пунктов по приему 
заказов. Работники фабрики обра
щались с такими просьбами в гор
исполком, но там не пошли на
встречу этим просьбам.

Нормальной деятельности фабри
ки  мешают и другие недостатки.

До сих пор не оборудован тран
сформаторный пункт городской 
электросети, к  которому должна 
подключиться фабрика. По этой 
причине на фабрике не работают 
красильные барабаны и аппараты 
для отжима мокрых вещей.

Строительно-монтажное управ
ление облпромсовета, которое стро
ило здание фабрики, оставило после 
себя много недоделок в оборудова
нии парового отопления, водопро
вода. Не был покрыт склад для 
хранения химикатов и горючего. 
Всех этих недостатков, конечно, 
могло не быть. А сейчас из-за них 
фабрика работает не_удовлетвори- 
тельно. Облпромсовет и Томский 

горисполком должны помочь новому 
предприятию.

Ю. НЕУСТРОЕВ.

Роберт Росс в  Тошсже
в Томске находится 

киноактер и лектор 
Всесоюзного общества 
по распространению 
политических и науч
ных знаний Роберт 
Росс.

Роберт Росс родил
ся в Америке, в Нью. 
Норке. Там провел он 
большую часть жизни, 
там получил образова
ние. Но Роберт Росс—  
негр, и поэтому, полу
чив специальное обра
зование, не смог най
ти работу актера в 
театре. Тогда он вы
нужден был переква
лифицироваться в ин
женера по автоделу. 
И даже тогда с трудом 
нашел работу гонщи- 
ка-испытателя авто
мобилей.

Тяжела жизнь негра 
в США. Когда Р. Росс 
побывал в Советском 
Союзе, работая по 
контракту, он понял, 
что единственной на
стоящей его родиной 
может стать только 
СССР.

Свою мечту Роберт 
осуществил. Сейчас он 
—  советский гражда
нин, живет в Москве. 
Как актеру и члену 
Общества по распро
странению политиче
ских и научных зна
ний, ему много прихо
дится ездить по стра
не. С каждым разом 
он убеждается, что 
выбор его правилен.

Роберт Росс сни-

/

мался во многих со. 
ветских фильмах. Пер
вый фильм с его уча
стием —  это кинокар
тина «Цирк». Кроме 
того, Р. Росс снимал
ся в фильмах «Зори 
Парижа». «Парад мо
лодости», «Доктор 
Айболит», «Боксеры», 
«Насреддин в Буха
ре», «Таинственный 
остров», «Серебристая 
пыль», «Максимка», 
«Великий воин Алба
нии Скандербег» и 
других. Сейчас арти1ст

снимается в фильме 
«Что нового на Во
стоке» (совместное 
прюизводство француз
ской и советской ки
ностудий), который 
выйдет на экраны в 
будущем году.

Товарищ Росс лич
но знаком с выдаю
щимся борцом За мир 
Полем Ротоном.

Первая лекция 
Р. Росса в Томске 
прошла с большим 
успехом.

Роберт Росс прочи
тал для собравшихся 
лекцию о п̂оложении 
не гров в США.

Тов. Росс пробудет 
в Томске до 1 декаб
ря. Он выступит перед 
школьниками, рабочи. 
ми, студентами.

Наш корреспондент 
попросил Р. Росса 
рассказать о впечат
лении, которое на не
го произвели Томск и 
томичи. Вот что он 
сказал:

—  В Томск я прие
хал впервые, хотя до 
этого бывал во многих 
городах Сибири. Томск 
мне особенно понра
вился —  это город 
студентов, город моло
дости. Я уже успел 
побывать в политехни
ческом и инженерно- 
строительном инсти. 
тутах и познакомиться 
с жизнью студентов 
этих вузов.

Я обратил внима
ние, что среди томских 
студентов есть китай
цы, корейцы. Неволь
но я представил себе, 
что в Америке не омот 
бы наблюдать подоб
ной картины. Расисты 
не хогяг допустить, 
чтобы люди с разным 
цветом кожи учились 
вместе.

От души желаю сту
дентам, а также всем 
TOiMiHHaM больших ус
пехов в жизни, учебе 
и работе. ■

Со старой меркой

■■I
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На Луганском тепловозо
строительном заводе имени Ок
тябрьской революции создан 
локомотив нового образца. Это 
—- модернизированная конст. 
рукция тепловоза ТЭ-3. Инже
неры и техники завода в со
дружестве с учеными усовер. 
шенствовали эту машину, сде
лали ее более экономичной.

На снимке: тепловоз ТЭ-3.
(Фотохроника ТАСС).

Еще в недалеком прошлом это 
был небольшой рабочий поселок с 
одноэтажными деревянными домика
ми, но вскоре поселок превратился 
в город с распланированными цен
тральными улицами и двухэтажны
ми каменными зданиями.

Асино —  город большого будуще
го. За семилетку значительно рас
ширится его территория. Здесь бу
дут построены фанерный завод, за
вод по производству фибролитовых 
плит, завод кормовых дрожжей и 
ряд других предприятий. К  концу 
семилетки почти втрое увеличится 
мощность Асиновского лесоперева
лочного и деревообрабатывающего 
комбината.

Асино растет на глазах. В этом 
году здесь построено немало краси
вых зданий. Скоро будут заселены 
еще три двухэтажных дома. Строят
ся районный Дом культуры с дву
мя зрительными залами, больнич
ный городок, еще одна школа..

Как же поставлено культурно-бы
товое обслуживание населения в 
этом новом городе?

Несколько забегая вперед, мы 
должны сразу сказать: хотя Асино

город новый, но ничего нового в 
культурно-бытовом обслуживании 
населения здесь нет. Несмотря на 
то, что. город растет быстрыми тем
пами, к  бытовому обслуживанию 
трудящихся подходят в Асино со 
старой меркой.

Избушки на курьих 
нож ках

Свой рейд мы решили начать с 
посещения единственной городской 
столовой. Войдя в помещение, мы 
не ощутили особой перемены тем
пературы в сравнении с той. цто

была на улице. Но гардеробщица в 
тулупе с поднятым воротником и в 
валенках тотчас предупредила нас:

—  В пальто не обслуживаем.
—  Почему в столовой такой хо

лод?
Оказывается, директор столо

вой тов. Роговцева никак не могла 
решить, хотя зима давно в разгаре, 
что наиболее надежно будет согре
вать помещение —  водяное отопле
ние или обыкновенные печи? Нако
нец, предпочтение было отдано пе
чам, и в течение нескольких дней в 
столовой стоит шум и грохот: рабо
чие разобрали полстены и ведут 
кладку печи.

Одноэтажное деревянное здание 
столовой выглядит очень ветхим 
как  внутри, так и снаружи. Пол во 
многих местах прогнил. На кухне 
осыпается потолок.

Побываешь в этой столовой и не
вольно в памяти возникают пуш
кинские стихи:

Избушка там на курьих ножках
стоит без окон и дверей...
Мы спрашиваем у директора сто

ловой: почему столовая не отремон
тирована?

—  Что вы, какой там ремонт! 
Это здание надо не ремонтировать, 
а разбирать. Оно все насквозь све
тится.

Да, в Асино давно надо было по
строить новое помещение для сто
ловой. И в городском Совете депу
татов трудящихся разговоры на 
эту тему ведутся уже давно.

Еще более ветхим выглядит по
мещение городской бани —  одно
этажного деревянного домика е 
покосившимися стенами. Пропуск
ная способность бани —  48 че
ловек в час. Для города с населени
ем 25 тысяч человек этого недоста
точно. В субботь и воскресенье сю
да вообще трудно попасть; не так-то

просто выстоять длинную очередь 
на морозе.

—  Много бывает жалоб от посе
тителей бани? —  спрашиваем мы у 
банщицы Клавдии Шашуры.

—  Ежедневно жалуются, -г- при
знается тов. Ш атура. —  Но что мы 
можем сделать, если это помещение 
под баню совершенно не приспособ
лено.

В апреле этого года на сессии го
родского Совета обсуждался вопрос 
об улучшении культурно-бытового 
обслуживания трудящихся. Тогда к  
числу наиболее неотложных меро
приятий было отнесено и строи
тельство новой бани. Решили сразу 
же приступить к  делу. Вскоре был 
вырыт котлован для фундамента, но 
на том все и закончилось.

Заказчик недоволен
Пошивочный цех райпромкомби- 

ната плохо выполняет индивиду
альные заказы. В работе это
го цеха очень много недостатков. 
Здесь работают 24 человека. Все 
они ютятся в очень тесном помеще
нии. Дирекция промкомбината плохо 
заботится об обеспечении цеха нуж 
ными материалами. Очень часто не
которые жители не могут в срок по
лучить свои заказы только потому, 
что в пошивочном цехе нет нужного 
материала. Чаще всего отсутствует 
подкладочный материал для костю
мов, пальто и материал для жен
ских платьев. Даже пуговицами цех 
снабжается нерегуляоно. Уже давно 
в цехе нет запчастей к  швейным 
машинам. Не хватает утюгов. Все это 
создает трудности в работе. Дирек
ции райпромкомбината необходимо 
устранить все эти недостатки. Стои
ло бы подумать и над тем, чтобы в 
ближайшее время отвести под по
шивочный цех более просторное по
мещение.

В сапожном цехе артели «Друж
ба» работают 8 человек. Некоторые 
рабочие этого цеха славятся в горо
де ка к  признанные мастера своего 
дела. Обувь, сделанная руками Ми-!

хайла Мангазеева, Николая Смирно
ва или Ивана Кузнецова, всегда бы
вает только отличного качества. К  
сожалению, в цехе не механизиро
вана ни одна операция по произ
водству обуви. Этим, может быть, и 
объясняется то, что некоторые за
казы выполняются слишком долго.
А ведь приобрести, скажем, пресс 
Д.ДЯ клейки обуви или фрезу, для 
обрезания подошв не представляет 
большого труда. Руководители ар
тели должны позаботиться о приоб
ретении этого несложного и недоро
гого оборудования.

Дорога длиною 
в три километра

с. рабочим Асиновского лесопере
валочного и деревообрабатывающего 
комбината Журбой Степаном Влади
мировичем мы вместе дошли от 
центра Асино до района двухэтаж
ных домов поселка Сосновки, где 
живут около тысячи семей рабочих 
и служащих лесоперевалочного и 
деревообрабатывающего комбината. 
Дорога длиною в три километ
ра. Если ходить ежедневно по 
нескольку раз и притом в лю
бую погоду —  в большие мо
розы или ненастье, —  она может 
показаться очень утомительной и 
длинной. Так считает и Степан Вла
димирович. А рабочим, которые 
проживают в этом районе, прихо
дится ходить в центр города каж 
дый день, потому что здесь нет ни 
одного продовольственного магази
на.

В коллективном договоре, кото
рый заключала администрация ком
бината с рабочими, есть специаль
ный пункт —  обещание построить 
магазины, но оно не выполнено. 
Также обещали, но не построили 
новый продовольственный магазин 
на лесобазе JJs 2 и около управле
ния комбината, хлебный магазин в

поселке Сосновка. Есть необходи
мость в строительстве промтовар
ных магазинов.

Орс комбината из месяца в месяц 
не выполняет планов товарооборота. 
За 10 месяцев 1959 года орс не
додал рабочим товаров на сумму 
около 700 тысяч рублей. И одна из 
главных причин этого —  ограни
ченное количество торговых точек 
на территории комбината.

Администрация комбината обеща
ла рабочим своевременно закончить 
строительство ледников и овоще
хранилищ при столовых. Но ни од
ного ледника и овощехранилища 
построено не было. Летом и осенью 
орс очень плохо снабжал рабочих 
мясом, колбасой и другими продук
тами, потому что не было ледни
ков.

К июлю этого года жилищно- 
коммунальный отдел комбината дол
жен был построить пекарню для ле
созаготовителей, но пекарни нет и 
по сей день, хотя за это время от
дел успел отстроить для себя новую 
довольно-таки просторную контору 
и приняться за строительство ja p a - 
жа для легковых автомобилей. А 
ведь в них гораздо меньше необхо
димости.

Лесозаготовители, которые про
живают на улице Заливной и неко
торым прилегающим к  ней улицам, 
улсе в течение трех лет никак не 
могут решить простой вопрос: где 
брать воду? Прошли все сроки, в 
течение которых дирекция комбина
та обещала закончить строительство 
артезианского колодца, но колодца 
до сих пор нет. И жители, чтобы 
решить проблему водоснабжения, 
вынулсдены оттаивать снег или хо
дить за водой к  соседнему озеру.

И во всех этих вопросах дирек
ция комбината проявляет удиви
тельное спокойствие и бездеятель» 
ность, хотя депо касается удовД№

ворения самых насущных бытовых 
нужд трудящихся.

Много нареканий у  лесозаготови
телей вызывает работа сапожной 
мастерской. В крошечной комнатуш
ке, не спеша, стучит молотком 
старичок, и считается почти 
безнаде.жным делом своевременно 
получить от него свой заказ. Дав
но уже никто не интересуется рабо
той этой мастерской, а орс комби
ната даже .перестал снабжать ее 
материалами.

В октябре на Асиновском лесопе
ревалочном и деревообрабатываю
щем комбинате состоялись собрания 
рабочих по проверке выполнения 
коллективных договоров. В адрес 
дирекции комбината и рабочего 
комитета было высказано много пре
тензий, но, к  сожалению, ни дирек
ция комбината, ни рабочий комитет 
к  ним не прислушались и не прове
ли ни одного мероприятия по улуч
шению бытового обслуживания ра
ботников комбината.

Секретарь городского Совета де
путатов трудящихся тов. Зайдман 
говорит: «За семилетку у, нас в го
роде значительно улучшится куль
турно-бытовое обслуживание трудя
щихся». Мы знаем, что так будет. 
Но нельзя полагаться только на за
втрашний день и не заботиться о 
том, чтобы уже сегодня наладть 
работу предприятий бытового назна
чения.

Рейдовая бригада газеты 
«Красное Знамя:
Н. КРОВЕЛЬЩИКОВ, секретарь 
парторганизации Асиновскогс 
горсовета, КЗ. КЛИНКОВ, ответ
ственный секретарь многоти
ражной газеты «За коммуни
стический труд» лесоперева
лочного и деревообрабатываю
щего комбината, 3. КУЗНЕЦО
ВА, сотрудник районной га
зеты «Причулымская правда», 
Ю, НЕСТЕРОВ, корреспондент 

газеты «Красное Знамя».
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Ha снимке: продавец книжного магазина № 4  г. Томска О. М. Ма
карцева продает литературу в цехе № 2 Томского электромеханиче
ского завода.

Фото Ф. Хитриневича.
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Отсталая технология— большие потери

С КНИГАМИ—НА ЗАВОД
Необычная машина-автофургон 

вошла утром 25 ноября во двор 
Томского электролампового завода. 
Вскоре в коридоре второго этажа 
вдоль стены вытянулся прилавок. 
На нем аккуратно разложены кни
ги. Пять продавцов и обш;ествен- 
ные распространители книги встали 
за прилавок. Начался книжный ба
зар.

Он —  один из многих, которые 
организованы книготоргующими ор
ганизациями Томска в дни месячни
ка распространения научно-техни
ческой литературы. Торговать кн и 
гой приехали продавцы магазинов 
№ 1 и № 2 научно-технической ли
тературы облкниготорга во главе с 
директором магазина Марией Пав
ловной Петрусевой.

Около прилавка— десятки рабочих, 
инженерно-технические работники. 
Одними из первых покупки делают 
Александра Коцупий, контролер от
дела технического контроля, акку
муляторщик 34-го цеха В, Д. Кретов. 
инженер В. А. Емельянов —  работ
ник конструкторского бюро и дру
гие.

A. Коцупий —  агитатор в брига
де. Товарищам по работе хочется 
подробнее знать об исследовании 
космоса. Поэтому она купила книж 
ку  «Лаборатория в космосе». А вот 
киоскер магазина № 2 тов. Браж
никова предлагает В. Д. Кретову 
книгу по радиотехнике. Она знает, 
что он увлекается радиотехникой.

Слесарь 32-го цеха Илья Обида 
берет сразу два экземпляра книги 
«Слесарно-сборочное дело».

—  Купил для себя и своего това
рища Петра Рудого. Хорошее посо
бие! —  говорит рабочий.

B. А. Емельянов приобрел книгу 
«Расчет на прочность деталей ма
шин».

—  Необходима мне как подруч
ный справочник для расчета и при
меров, —  говорит о н ..

Много покупок было в этот день 
у  книжного прилавка. Инженеры и 
техники, рабочие стремятся полу
чить больше технических знаний. И 
книга в этом оказывает им неоце
нимую помощь. За день на заводе 
было продано книг на 3 тысячи 
рублей.

В. ВОЛОДИН.

Растет спрос на научно- 
техническую литературу

Месячник пропаганды и распро
странения научно-технической лите
ратуры, проводимый в нашей обла
сти, показывает, как возрос спрос 
на книги по вопросам науки и тех
ники. Ежедневно книжные магази
ны и киоски Томска продают науч
но-технической литературы на 
4 0 — 50 тысяч рублей.

Торговля книгами, кроме магази
нов, проводится на предприятиях, 
на улицах.

Магазин № 5 облкниготорга ор
ганизовал книжный базар в одном 
из цехов подшипникового завода. 
Было продано книг на 6.600 Руб
лей. Такие базары проведены на 
электромеханическом, электролам-

за-повом, манометровом и других 
водах.

Научно-техническая литература 
продвигается в массы и через об
щественных распространителей. Их 
в Томске более 200. Активное уча
стие в пропаганде и распростране
нии научно-технических книг при
нимают общественные распростра
нители: работница завода резиновой 
обуви Екатерина Максимова, кассир 
6-й дистанции пути (Томск-П) Ма
рия Губская, пионервожатая 47-й 
школы тов. Ншсонова и другие. 
Каждая из них распространяет книг 
ежедневно на сотни руб.лей.

А. ЧЕШКОВ.

В трехстах метрах от вновь 
строящегося завода расположен по
лигон № 1 когда-то существовав
шего здесь комбината строительных 
деталей. Рядом с ним >—  примитив-

В научном 
студенческом 

обществе
24 ноября 1959 года в кон

ференц-зале университета со- 
стоялрсь заседание биолого- 
почвенного отделения научного 
студенческого общества уни
верситета, посвященное 10б-ле- 
тию дарвинизма. На заседании 
— студенты университета, пе
дагогического и медицинского 
институтов, научные работники.

Большой интерес вызвали 
прочитанные на заседании до
клады «Ч. Дарвин — созда
тель научной биологии» (док
ладчик — студент IV курса 
биолого-почвенного факульте
та ТГУ М. Тюльпанов), «Миро
воззрение Ч. Дарвина» (про
фессор ТГУ К. П. Ярошев. 
ский).

Спектанли
самодеятельных

коллективов
Большой популярностью у 

жителей села Пышкино-Троиц- 
кое пользуются спектакли дра
матического коллектива район
ного Дома культуры. В репер
туаре самодеятельных артистов 
— пьесы советских драматур
гов, русских классиков, инсце
нировки, шуточные сценки. Не
давно драмкружковцы показа
ли свою новую работу — пьесу 
И. Веселовского «Потерянная 
любовь», посвященную герои
ческим будням моряков-сева- 
стопольцев. Спектакль был теп
ло принят зрителями.

Сейчас драматический кол
лектив начал работу одновре
менно над двумя спектаклями: 
комедией А. Софронова «Мил
лион за улыбку» и пьесой 
3. Раннета «Блудный сын».

Участники коллектива худо
жественной самодеятельности 
Кривошеинского районного До
ма культуры подготовили пье
су А. Ольшанского «Гибель 
Алмазова».

Коллектив учителей Тегуль- 
дегской средней школы пока
зал зрителям пьесу Л. Герас- 
киной «Николай Иванович».

О. ГОРОДОВИЧ,

3.540 кубометров сборного же
лезобетона.

5.000 кубометров ячеистых бето
нов.

Такова месячная проектная про
изводственная мощность строящего
ся завода строительных деталей 
№ 3 треста «Стройдеталь», кото
рый по плану в текущем году дол
жен быть сдан в эксплуатацию.

Это количество новых материа
лов могут дать механизированный 
формовочный цех сборного аселезо- 
бетона, два открытых полигона 
сборного железобетона, цех ячеи
стых бетонов. Что же сейчас идет 
на стройки с этих цехов и полиго
нов? В августе— сентябре в сред
нем за месяц изготовлено: 860 к у 
бометров сборного железобетона, 
630 кубометров бетонных блоков, 
ни кубометра ячеистых бетонов. 
План выпуска этих конструкций и 
материалов не выполняется.

Между тем, в будущем году строи
тели Томска должны по.чучить с 
этого завода в три раза больше 
железобетона, чем предусмотрено 
планом текущего года. Предприятие 
такасе должно освоить и выпустить 
новые материалы: крупные блоки 
из ячеистого бетона на 12 миллио
нов штук условного кирпича, 2.000 
кубометров длинномерных конст
рукций с преднапряженной армату
рой.

Эта программа реальна. Построе
ны здания и смонтировано оборудо
вание в бетоно-растворном, сборно
го железобетона, арматурном це
хах, есть механизированный склад 
готовой продукции формовочного 
цеха. У  работников завода Хг 3 и 
строителей первого участка 
УНР-290 достаточно возможностей 
к  тому, чтобы цехи и полигоны за
вода выпускали вдвое больше про
дукции, чем дают сейчас. Но эти 
возможности не используются из-за 
низких темпов строительно-монтаж
ных работ, а таклсе неорганизован
ности коллектива завода Х  3, мед
ленно осваивающего выпуск про
дукции на новых площадях. Строи
тели УНР-290 и заказчики имеют 
много трудностей, но мало помогают 
друг другу в их устранении. В част
ности, строители недопустимо мед
ленно строят цех ячеистых бетонов, 
ссылаясь на отсутствие 24 длинно
мерных балок для этого цеха. Про
изводство таких .балок должно быть 
освоено на заводе X  3, но работни
ки  стройиндустрии мало сдела
ли, чтобы изготовить даже те кон
струкции, которые нужны д.чя раз
вития их собственного производства. 
Очень медленно ведется кирпичная 
кладка стен корпуса.

Н О В О Е -РЯ Д О М  
СО СТАРЫМ

К  столетию дарвинизма

ТОРЖЕСТВО
ВЕЛИКОГО

УЧЕНИЯ

Профессор Б. ИОГАНЗЕН.

24 ноября 1859 года в Лондоне 
вышла в свет книга Чарльза Дарви
на «Происхождение видов путем 
естественного отбора или сохране
ние благоприятствуемых пород в 
борьбе за жизнь». В книге было из
ложено материалистическое пред
ставление о развитии лсивой приро
ды и доказано происхождение выс
ших, более развитых видов живот
ных и растений от низших, более 
примитивных. Тем самым «...Дар
вин положил конец воззрению на 
виды животных и растений, ка к  на 
ничем не связанные, случайные, 
«богом созданные» и неизменяемые, 
и впервые поставил биологию на 
вполне научную почву, установив 
изменяемость видов и преемствен
ность между ними» (В. И. Л енин,. 
Соч., т. I, стр. 124).

В X V III веке и в начале XIX сто
летня среди естествоиспытателей 
еще пользовалась широким распро
странением теория постоянства ви
дов. Идеи творения (креациониз
ма) служили укреплению общего 
метафизического мировоззрения, 
поддерживали религиозные пред
ставления.

Под влиянием ломки социальных 
отношений, связанной с крушением 
феодализма и выходом на мировую 
арену новых прогрессивных обще
ственных сил. вызвавших револю
цию в промышленности и сельском 
хозяйстве, постепенно менялась 
идеология. И хотя церковь еще бы

ла сильна и религиозные представ
ления считались общепринятыми, 
но в философии и естествознании 
все шире пробивал себе дорогу дух 
свободомыслия. Идеи изменяемости 
и эволюции видов начинает выска
зывать ряд ученых.

Французский ученый Ж. Б. Ла
марк, впервые выступивший с це
лостной эволюционной концепцией 
в 1809 г. и прави,льно, материали
стически решивший ряд важных по
ложений (признание влияния сре
ды на организм, наследования при
обретенных свойств и др.), не су
мел ответить на вопрос о причине 
развития и идеалистически объяс
нял явления органической целе
сообразностью (внутренним стрем
лением организмов к  совершенство
ванию).

Ч. Дарвин первым среди биоло
гов установил, что происхождение 
видов нужно связать с объяснением 
приспособленности организмов к  ус
ловиям жизни, и для решения этого 
вопроса обратился к  изучению опы
та сельскохозяйственной практики, 
в процессе которой человек создает 
сотни совершенных пород животных 
и сортов растений.

Так было по.ложено начало соз
данию . Дарвином прогрессивного 
учения об искусственном отборе, 
которое составляет прочную основу 
современной селекции. Изучение 
причин изменчивости организмов 
позволило в последарвиновское вре
мя значительно усовершенствовать 
методы селекции. Коренные откры
тия связаны в этой области с тру
дами великого преобразователя при
роды И. В, Мичурина, создавшего 
учение об активном, планово-вос- 
питывающем отборе.

Под влиянием идей Дарвина о 
историческом развитии организмов 
и выработке у них приспособлений 
в результате естественного отбора, 
в короткое время коренным образом 
перестроилось содержание всех био
логических наук и получили разви
тие новые отрасли исследования, в

первую очередь, —  экология и гене
тика.

Первоначально книга Ч. Дарвина 
«Происхождение видов» была 
встречена в штыки реакционно на
строенной частью ученых, филосо- 
фами-идеалистами и теологами. Но 
серьезное и.зложение материала, 
неопровержимая и методическая 
аргументация Дарвина в пользу 
учения об эволюции организмов 
сделали свое дело, и вскоре число 
сторонников дарвинизма стало пре- 

,Бышать число его противников. 
Большую помощь Дарвину в борьбе 
за его взгляды оказали такие воин
ствующие дарвинисты, как 
Т. Гекели в Англии, Э. Геккель в 
Германии и К. А. Тимирязев в Рос
сии. Они не только пропагандиро
вали дарвинизм, но и развивали его 
дальше.

Особая роль в разработке отдель
ных проблем биологии с позиций 
дарвинизма принадлежит славной 
плеяде русских ученых, во главе 
которых стояли В. 0. и А. 0. Кова
левские, И. И. Мечников, И. М. Се
ченов, И. П. Павлов, А. Н. Север- 
цов, А. Н. Бекетов, В. Л. Комаров 
и другие. Поэтому вполне справед
ливо нашу страну называют второй 
родиной дарвинизма.

Дарвин был материа.тистом и 
стихийным диалектиком, хотя иног
да допускал высказывания («Приро
да не делает скачков» и др.), кото
рые противоречили содержанию его 
трудов В оценке значения отдель
ных факторов эволюции Дарвин не 
избелсал односторонности, о чем 
впоследствии весьма сожалел. Так, 
в письме к  биологу М. Вагнеру в 
1876 году Дарвин писал: «По мое
му мнению, величайшая ошибка, 
которую я допустил, заключается в 
том, что я придавал слишком мало 
значения прямому влиянию окру
жающей среды, т. е. пищи, климата 
и т; д. независимо от естественного 
отбора».

Теория Дарвина, отражавшая пе
редовые тенденции буржуазии, 
стрем,ившейся к  расширению про
изводства и преобразованию мира, 
по мере перехода капитализма в его 
последнюю стадию —  империа
лизм, оказалась чрезмерно револю
ционной и неприемлемой для пра
вящей клики, снова ставшей искать 
утешение в религии.

Наступает новый этап борьбы 
против материалистических основ 
учения Дарвина, попытка выхоло
стить дарвинизм, поставить его на 
службу империалистической реак
ции, колониализму й расизму. В 
странах капитала начинает про
цветать «социальный дарвинизм» 
и одновременно запрещается препо
давание теории Дарвина в школах. 
Делаются попытки заменить нена
вистный буржуазии материалисти
ческий дарвинизм реакционным 
неодарвинизмом, который легко мо
жет быть приспособлен для исполь
зования в расистских и евгениче
ских целях, но совершенно беспло
ден в области сельскохозяйственной 
и медицинской практики.

И. В. Мичурин продолжил дело 
Ч. Дарвина по выяснению причин 
изменчивости организмов и изуче
нию прямого действия условий жиз
ни на организмы. И. Мичурин с че
стью разрешил основную задачу 
биологической науки, которая была 
не по плечу ученым капиталисти
ческого мира, находившимся в пле
ну метафизических и идеалистиче
ских представлений.

Люди XX века чтут Дарвина, как 
величайшего корифея биологте- 
ской науки, открывшего широкие 
горизоеты для ее развития. В даль
нейшей творческой разработке вели
кого наследия Ч. Дарвина стоит 
тот нерушимый и поистине всена
родный памятник, который воздвиг
ло человечество к  столетию дарви
низма, заложившего основы совре
менной биологии.

Рейд ученых инженерно-строительного 
института и редакции газеты Красное 
Знамя‘‘ на заводе строительных деталей 
Nq 3 треста „Стройдеталь“ .

ный бетоно-растворный узел, скла
ды для цемента, бараки, в которых 
расположены столярный и арма
турный цехи.

Это вчерашний день строитель
ной индустрии Томска. Полигон тре
бует капитального ремонта. Крыш
ки  пропарочных камер вышли из 
строя, большое количество пара 
выходит в воздух. Время пропари
вания конструкций приходится 
уд.чпнять вдвое.

Заполнители для бетона и желе
зобетона используются без про
мывки и сортировки на фракции. 
Из-за этого соотношение между пес
ком и гравием не выдерживается. 
Воду дозируют «на глаз». Все это 
снижает качество бетона, ведет к  
перерасходу цемента.

Рядом с новым бетонорастворным 
цехом расположен вступивший в 
эксплуатацию только ' в прошлом 
году полигон сборного железобетона 
№ 2. Режим пропаривания конст
рукций здесь также не выдержи
вается.

И мастера, и руководители заво
да смирились с недостатками в ор
ганизации производства железобе
тона на открытых полигонах. Каме
ры систематически простаивают 
из-за недостатка опалубки. Столяр
ный цех имеет всего два станка. 
Сто.чяров плохо снабжают пиломате
риалами.

^  В начале октября мы попро
сили руководителей треста помочь 
нам изготовить 200 Форм опалубки 
в столярных цехах заводов № 1 и 
iNi 2, —  говорят руководители 
предприятия. —  Управляющий тре
стом тов. Жилкин отдал приказ об 
изготовлении на этих заводах лишь 
20 форм. Еще с июля лежат кар
касы 30 подкрановых балок —  для 
них до сих пор нет опалубки.

Испытывая большие трудности с 
изготовлением опалубки, на заводе 
не берегут ее. В одной и той же 
форме готовят изделия 3— 5 раз, 
потом опалубка становится негод
ной. А на передовых предприятиях 
страны, в частности в Ангарске, 
формы используются 10— 12 раз.

На заводе сделаны первые шаги 
по внедрению металлических форм, 
но и это дело не довели до конца. 
Металлические формы, полученные 
с лениградских заводов в виде от
дельных деталей, работники мон
тажного участка «Востоктехмон- 
таж» собрали небрежно, опалубка 
быстро вышла из строя. Никто за 
это не спросил ответственности с 
начальника участка тов. Плотнико
ва.

Сейчас на территории предпри
ятия под открытым небом сложено 
около 100 тонн новых металлокон
струкций для изготовления форм. 
Сварить их негде. Даже мелкие 
.члектросварные работы на заводе 
трудно выполнить —  слаба ремонт
но-механическая база.

Все эти недостатки сдерживают 
выпуск железобетона. В итоге не
давно введенный в строй полигон 
iNs 2 дает продукции немногим 
больше, чем требующий капиталь
ного ремонта старый полигон ЛЧ 1. 
Мощность первого полигона 635 ку 
бометров железобетона в месяц 
(7.500 в год), второго —  835 
(10 .000 в год). Сейчас полигон 
№ 2 дает ежемесячно до 450 кубо
метров железобетона и бетонных 
блоков, а № 1 —  до 400.

На обоих полигонах необходимо 
ликвидировать недостатки в изго
товлении железобетона: улучшить
технологию, добиться правильного 
режима пропаривания, ликвидиро
вать утечку пара из камер, устано
вить на полигоне Хг 2 второй ба -' 
шейный кран. Следует решить воп
рос с обеспечением предприятия 
металлическими формами, а также 
улучшить станочное оборудование 
сто-ляррого цеха, обеспечить цех 
пиломатериалами.

Это позволит ."овести выпуск же
лезобетона на полигонах до их 
проектной мощности, ежемесячно 
получать дополнительно 3 0 0 — 350  
кубометров железобетонных кон
струкций.

ХОРОШ ЕЕ
ОБОРУДОВАНИЕ

ПЛОХО
ИСПОЛЬЗУЮТ

25 тысяч кубометров сборного 
.железобетона в год может дать 
только завод, построенный по пос
леднему слову техники. Однако по 
вине работников завода М  3, 
строителей УНР-290 и монтажников

субподрядных участков здесь до сих 
пор не могут внедрить комплек
сную механизацию производства 
железобетона. Поток в производстве 
нарушен. На многих участках меха
низмы стоят, а люди трудятся в р у ч - . 
ную.

В формовочный цех бетон до.ллсен 
подаваться из нового бетопосмеси- 
тельного узла механическим пу
тем. Поднимаемся по галерее этого 
узла, в которой распололсен тран
спортер, подающий заполнители к 
дозаторам. Транспортер бездейству
ет. Монтал: оборудования уз.та за
кончен, но пуск в эксплуатацию за
тягивается. «Наладчики проверяют 
автоматику», —  говорят на заводе.
Эта «проверка» затянулась на не
сколько месяцев.

Для нормальной загрузки бето
носмесительного узла не хватит 
мощности построенного склада за
полнителей —  готовы восемь бун
керов вместо 40. Но этого пока до
статочно для обеспечения бетоном 
формовочного цеха. Значительно 
больше трудностей будет со снаб
жением завода цементом. Строи-

Два, третья лишняя

'У/

Новая игра (к сожалению, не детская), 
изобретенная руководителями завода: рабочие 
носят тяжелые каркасы, а вагонетка про
стаивает.

тельство склада цемента лишь на
чато, этот материал придется пода
вать из вагонов вручную на склад, 
со склада тем лее «методом» на ма
шины, а с них —  во временный 
элеватор бетопорастворного узла.

А пока автоматизированный узел 
простаивает. Бетон в цех сборного 
железобетона подвозят за 800 мет
ров со старого бетонного узла. Са
мосвал выгружает бетон в ящик, 
его краном поднимают к  бетоноук
ладчику. А над укладчиком стоит 
без дела самоходный раздаточный 
бункер.

Это далеко не единственный при
мер отсутствия механизации тран
спортных операций. У арматурного 
цеха стоит вагонетка, груженная го
товыми каркасами, но арматуру от
сюда в формовочный цгх носят на 
руках.

Действующий пролет цеха сбор
ного железобетона завален штабе
лями плит. Среди них много брако
ванных. На заводе никак не могут 
наладить регулярную разгрузку це
ха и склада от готовой продукции. 
Тележка, -с помощью которой гото
вые конструкции из цеха надо по
давать на склад готовой продукции, 
«буксует» на линии. Плиты прямо 
в цехе мостовым краном грузят на 
автомашины, подающие железобе
тон на стройки, что мешает основ
ному технологическому процессу.

Давно пора закончить наладггу 
всего оборудования в новом бетоно
смесительном узле, пустить его в 
эксплуатацию, механизировать до
ставку арматуры в формовочный 
цех сборного железобетона и нала
дить отгрузку продукции из него. 
Это позволит увеличить выпуск 
сборных железобетонных конструк
ций не менее чем на 600 кубомет
ров в месяц.

УСКОРИТЬ 
СТРОИТЕЛЬСТВО 

СТЕНДА ДЛЯ  
КРУП НОР А 3  МЕРНЫХ

коне ТРУ/ЩИ й

Второй пролет формовочного цеха 
занимает недостроенный стенд для 
производства преднапряжепных же
лезобетонных балок и ферм. На 
этом участке не готовы крышки 
пропарочных камер, не испытана 
паровая система. Небольшие по 
существу работы затянтлпсь на
долго. Руководители УНР-290 и 
субподрядных участков недопусти
мо медленно ведут монтаж стеггда, 
а руководители треста Jd 97 не.

спрашивают с них ответственности 
за это.

Работники завода ^  главный ин
женер тов. Кришкевич, начальник 
арматурггого цеха тов. Калугин, 
электросварщик тов. Тонеев— немало 
сдела.ти для отработки . технологии 
производства преднапряженно-ар- 
мнрованных длинномерных балок и 
ферм. Еще летом на территории был 
построен открытый стенд для изго
товления длинномерных конструк- , 
цг!Й с предварительно напряженной 
арматурой. Те.х'нология изготовления 
таких балок разработана полностью 
—  выпущены опытные образцы. 
Дело за строителями, а те не торо
пятся. Проектная мощность стенда 
5.000 кубометров преднапряжен- 
ных армированных конструкций в 
год, примерно 450 кубометров в ме
сяц. При самой большой скидке на 
«период освоения» требуемое пла
ном будущего года количество кон
струкций —  2.000 кубометров 
можно выпустить.

Но как только стенд будет окон
чен, встретятся большие трудности 
с обеспечением промытыми, рассе
янными по фракциям заполнителя
ми, необходи.чыми для производства 
высокопрочного бетона для этих 
балок и ферм. На берегу Томи сей
час работает дробильно-сортировоч
ная установка, производящая та- 
гсие’ материалы, но она не может 

обеспечить завод высо
кокачественными за
полнителями.

Руководители треста 
«Строггдеталь» не реша
ют этого вопроса. Они 
надеются на обогати
тельную фабрику, стро
ительство которой еще 
не начато. А пока из-за 
применения нерассеян- 
нон песчано -  гравий
ной смеси брак продук
ции составляет до 8 
процентов вместо допу
стимых 0,5 процента. 
Значительно больше вы
пускается бракованных 
плит перекрытий с 
овальными пустотами. 
За счет ликвидации 
брака работники завода 
могут отгружать строи
телям дополнительно 
ежемесячно до 100 ку 
бометров железобе
тона.

Выпуск преднапряженных длин
номерных 'балок на стенде оттяги
вать нельзя. 24 такие балки необ
ходимы прежде всего для строи- - 
тельства своего же цеха ячеистых 
бетонов. Из-за отсутствия этих ба- 
■чок прекращен монтаж перекрытий 
гсорпуса. Ес.ли темпы строительства 
цеха не ускорить, план выпуска 
ячеистых бетонов будет не выпол
нен и в будущем году.

ВМЕСТО СОТЕН  
КУБОМЕТРОВ  

НЕОБХОДИМЫ  
ТЫСЯЧИ

Самый приблизительный подсчет 
возможностей предприятия показы
вает, что завод М  3 может ежеме
сячно на сотни кубометров увели
чить. выпуск железобетона. Но 
руководители завода М  3 дали ув
лечь себя текучке, неорганизован
ности, не решают перспективных 
вопросов. А работники управления 
треста «Стройдеталь» не направля
ют^ их внимание на решение важ
нейших задач, которые позволят 
повысить выпуск продукции.

Строители УНР-290 треста 
М  97, монтажники субподрядных 
организаций медленно ликвидируют 
«недоделки», а по существу не до
страивают уже действующий цех. А 
руководители управления строи
тельства и промышленности строй
материалов Томского совнархоза, 
немало «занимаясь» на словах пус
ком завода, на деле не сконцентри
ровали силы этих коллективов на 
неотложных мероприятиях по луч- 
ишму использованию производствен
ных мощностей цехов и полигонов 
пре.дпрпятия.

Такое положение да.льще нетер
пимо. Этот завод —  важнейшая ба
за строителей Томска. Он должен в 
блия:айшее время достичь проект
ной мощпосги.

В. MAIfAPEHKOB, кандидат тех
нических наук, декан дорожно
строительного факультета Том
ского инженерно-строительного 
института.
В. ЧИЖОВ, доцент, заведующий 
кафедрой технологии и организа
ции строительного производства.
В. НАСЕДКИН, кандидат техни
ческих наук, заведующий кафед
рой архитектуры.
Б. ЛЕЙНАМ, старший преподава
тель кафедры технологии и орга
низации строительного производ
ства.
Л. ТИТОВА, корреспондент газе'» 
ты «Красное Знамя»«
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XIV сессия Генеральной 
Ассамблеи ООН

В  Политвоческога и о т и т е т е
НЬЮ-ЙОРК, 25 ноября. 

(ТАСС). Вчера в Политическом 
комитете началась общая дискус
сия по корейскому вопросу. Дис
куссию открыл представитель 
СШ А Уолтер Робертсон. Амери
канский делегат дал понять, что 
правительство СЩ А не намерено 
менять свою политику по отноше
нию к корейскому народу и по- 
нрюжнему будет поддерживать 
реакционный режим в Южной 
Корее. Робертсон заявил, что так 
называемые войска ООН не будут 
выведены из Южной Кореи, пока 
корейский вопрос не будет решен 
в соответствии с «принципами» 
Организации Объединенных На
ций, т. е. на американских усло
виях. которые были грубо навя
заны Генеральной Ассамблее на 
прошлых сессиях в виде различ
ных резолюций.

Делегация СШ А внесла про
ект резолюции, которая по суще
ству является попыткой навязать 
правительству КНДР американ
ские условия урегулирования ко
рейской проблемы, которая пре
дусматривает сохранение комис
сии ООН по объединению и вос
становлению Кореи и предлагает 
генеральному секретарю включить 
корейский вопрос в предваритель
ную повестку дня 15-й сессии 
Генеральной Ассамблеи.

Выступившие на заседании ко
митета представители СССР, Че
хословакии и УССР дали отпор 
американскому делегату.

Советский представитель И. И. 
Тугаринов отметил, что комис
сия ООН по объединению и вос- 
станав.лению Корея всей своей

Д а н и ю  тупика в вопросе объедине
ния страны.

Корейскому народу, продолжал 
Тугаринов, по существу прюдъяв- 
ляют ультиматум: либо согласи
тесь на распространение на тер
ритории Северной Кореи тех ре
акционных порядков, которые 
установлены иноземными силами 
на юге страны, либо Корея оста
нется расколотой.

Советский представитель на
помнил членам комитета, что еще 
в феврале 1958 года правитель
ство КНДР выдвинуло предложе
ния о мирном объединении стра
ны, предусматри1ваюну1е вывод 
иностранных войск из Северной и 
Южной Кореи и проведение затем 
свободных выборов по всей Ко
рее. Он отметил, что вывод частей 
китайских народных добровольцев 
с территории Северной Кореи соз
дал новые возможности для мир
ного урегулирования корейского 
вопроса. Однако южнокорейские 
власти неизменно отвергали все 
эти глубоко миролюбивые и пол
ностью отвечающие интересам ко
рейского народа предложения 
КНДР.

Делегат СССР подчеркнул, что 
главным препятствием на пути 
справедливого решения корюйской 
проблемы является присутствие 
иностранных войск на корейском 
полуострове. Решение этого воп
роса явится главной предпосыл
кой объединения Кореи на мирной 
демократической основе.

В поддержку американского 
проекта резолюции выступили де
легации Англии, Южно-Африкан
ского Союза, Таиланда, Франции,

Пресс-конференция 
К. Гертера

ВАШИНГТОН, 25 ноября. 
(ТАСС). На состоявшейся вчера 
пресс-конференции государствен
ный секретарь СШ А К. Гертер 
критически отозвался о недавней 
речи Ачесона, произнесенной им 
на конференции парламентариев 
стран НАТО в Вашингтоне. Гер
тер заявил, что он не разделяет 
мнения Ачесона по поводу того, 
что переговоры с Советским Сою- 
-зом по берлинскому вопросу при
ведут лишь к уступкам с амери
канской стороны. Гертер добавил, 
что он ожидает, что уступки будут 
с обеих сторон. Гертер сказал, 
что Ачесон в своей речи просто-

напросто сам создавал '«ветряные 
мельницы», чтобы тут же уничто
жать их.

Касаясь появ.ившихся в амери
канской печати слухов о том,, что 
совещание на высшем уровне яко
бы будет отложено на гораздо бо
лее поздний срок, Гертер оказал 
по этому поводу, что не знает, от
куда взялись подобные сообщения, 
и снова, как и на прошлой пресс- 
конференции, заявил, что дата со
вещания в верхах будет определе
на на парижской встрече глав 
правительств западных держав в 
декабре этого года.

Рост демократического движения 
в Португалии

деятельностью способствует соз- < Австралии и Либерии.

Народ Парагвая 
борется

БУЭНОС-АЙРЕС, 26 ноября. 
(ТАСС). В последнее время параг
вайские патриоты усилили борьбу 
за свержение диктаторского ре
жима Стреснера, за демократиче
ские права и свободу народа. 
Бо1рьба ведется как внутри стра
ны, так и за ее пределами, осо
бенно здес̂ >, в Аргентине, где на
ходятся в изгнании сотни тысяч 
парагвайских граждан. Нараста
ние борьбы вызвано постоянным 
ухудшением положения в Параг
вае, усилением голода и нищеты, 
репрессиями.

Парагвайский священник Ра
мон Талавера. выступая в Буэнос- 
Айресе, заявил, что Парагвай —  
это страна, в которой «люди не 
имеют земли, а земля не имеет 
людей». По приведенным им дан
ным, 75 процентов крестьянского 
населения Парагвая не имеют зем
ли, работают на чужих полях, в то 
время как 11  компаний держат в 
своих руках более 5 миллионов 
гектаров наиболее плодородных 
земель. Парагвайские трудящие
ся, сказал далее Талавера, полу, 
чают нищенскую зарплату, кото
рой не хватает даже для покры
тия одной трети самых основных 
потребностей. Парагвай, подчерк
нул он,— «это жертва страшного 
колониализма, насаждаемого аме
риканцами и англичанами».

В стране продолжает свирепст
вовать террор. Вывший президент 
Парагвая лидер фебреристской 
партии генерал Рафаэль Франко, 
выступая на днях по аргентинско
му радио Ривадавия, заявил, что 
диктатор Стреснер создал варвар
ский репрессивный аппарат. В 
Парагвае, сказал Рафаэль Фран
ко, совершенно отсутствуют граж
данские и демократические свобо
ды. Оппозиционные партии загна
ны в подполье. Их приверженцы 
подвергаются гонениям и пыткам. 
Права на объединение, собрания, 
свободу слова и печати отсутству. 
ют. Парагвайский народ, подчерк
нул Рафаэль Франко, переживает 
самый трагический момеачт своей

истории. Все это привело к массо
вому недовольству широких слоев 
населения.

На днях в Аргентине был соз
дан Парагвайский национальный 
союз, ставящий своей целью уси
ление борьбы за национальную 
свободу.

ЛОНДОН, 25 ноября. (ТАСС). 
Генерал Дельгадо, руководитель 
оппозиции, выступающей против 
режима Салазара, дал корреспон
денту газеты «Таймс» интервью, 
в котором заявил, что в Португа
лии растет сопротивление суще
ствующему режиму.

Дельгадо сказал, что возглав
ляемое им движение пользуется 
широкой народной пойдержкой.

Новый ант 
судебного 

произвола в ФРГ
БЕРЛИН, 25 ноября. (ТАСС). 

Западногерманская реакция не 
прекращает борьбы против немец
ких патриотов, выступающих за 
мир и сотрудничество между на
родами. Сегодня газета «Нейес 
Дейчланд» сообщает о предстоя
щем в Дортмунде новом судебном 
процессе. На этот раз на скамью 
подсудимых хотят посадить чле
нов фестивального комитета За
падной Германии, который зани
мался подготовкой к всемирным 
фестивалям молодежи и студен
тов, состоявшимся в 1953 г. в 
Бухаресте и в 1955 г. в Варшаве. 
Перед судом предстанут Гюнтер 
Хилман из Мюнхена —  бывший 
управляющий делами комитета, а 
также его заместитель Клаус 
Стеффене из Хагена.

Сн подчеркнул, что ближайши
ми задачами всякого демокра
тического правительства Португа
лии должны быть амнистия поли
тическим заключенным, отмена 
реакционного закона о печати, 
осуществление свободы слова и 
ассоциаций и проведение демо
кратических выборов в учреди
тельное собрание.

1Столовая открывается в 8...

■
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Новое выдающееся достижение 
летчика В. Коккинаки

25 ноября с подмосковного аэро
дрома поднялся турбовинтовой са
молет «ИЛ-18», управляемый за
служенным летчиком-испытателем 
СССР дважды Героем Советского 
Союза В. Коккинаки. На борту на
ходилось 20 тонн коммерческого 
груза.

По предварительным данным, 
воздушный корабль достиг высоты 
12 тысяч метров. Этот результат 
экипажа самолета «ИЛ-18» являет

ся новым выдающимся достижением 
мирового класса.

Материалы о результатах полета 
экипажа В. Коккинаки будут на
правлены в Авиационную спортив
ную комиссию Центрального аэро
клуба СССР имени В. П. Чкалова 
для утверждения в качестве нового 
всесоюзного рекорда, а затем в 
Международную авиационную фе
дерацию (ФАИ) для регистрации 
мирового рекорда. (ТАСС).

Шахматные соревнования
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в ТОМСКОМ гарнизонном До'ме 
офицеров проходит розыгрыш 
личного первенства области по 
шахматам. В соревнованиях уча
ствуют 9 перворазрядников и 3 
втароразрядника —  победители 
шахматного чемпионата Томска и 
Колпашево, а также представите
ли Зырянки и Кожевниково.

Закончилась первая половина 
чемпионата. Лидером турнира яв
ляется Браславский (научно-ис
следовательский институт ТПИ), 
который О'Держал 5 побед при О'Д- 
ном поражении. Хорошо выступа
ет также призер областного чем
пионата прошлого года А. Иванов 
у<Теплоэлектропро€кт»), набрав, 
ший 4,5 очка из б возможных. 
Чемпион Томска Б. Кузьмин 
(ТЭМИИТ) и в. Пожильцев

У
5 и

(«Труд») набрали по 4 очка, в. Харламова —  3,5 очка из 
одна отложенная партия.

Соревнования продлятся до 1 
декабря.

Закончился шахматйый турнир 
областного совета ДСО «Труд», в 
котором приняли участие 6 перво
разрядников.

Первое —  второе места поде
лили между собой А. Ива
нов («Теплоэлектропроект») и 
3. Гольдштейн (ГПЗ-5). Для 
выявления победителя между 
ними будет сыграна дополнитель
ная партия. Победитель этой 
встречи примет участие в полуфи
нале республиканского первенства 
Центрального совета ДСО 
«Труд», который состоится в де
кабре этого года в г. Омске.

Н. ПЕСНЯК.

Приятно, когда в столовой, 
куда ты пр1шел пообедать, уют, 
чистота, главное— большой вы
бор блюд. Приятно, когда блю
да эти отличаются хорошим 
качеством, свежестью приго
товления, когда тебя быстро 
обслуживают. Но, пожалуй, мы 
редко вспоминаем о скромных 
тружениках столовых, их не. 
легком труде.

Нам хочется рассказать о 
том, как готовится к приему 
посетителей столовая № 42 
г. Томска.

Столовая открывается в 8 
часов утра. Но уже в шесть ча
сов все ее работники на своих 
местах. На кухне пылает огонь 
в плитах-

—  Бригада не смогла бы при
готовиться к приему посетите
лей, —  сказала нам бригадир 
смены повар А. А. Шишко
ва, —  если бы еще с вечера 
не была нарезана капуста, на
чищен картофель, заготовлены 
другие продукты. Ведь нужно 
приготовить такое количество 
блюд, чтобы посетители имели 
богатый выбор. . 1,^. ,

Поварам помогают их вер
ные помощники —  машины и 
механизмы. На кухне имеется 
несколько электрических кот
лов, паровой шкаф, картофеле
чистка и мясорубка с привода
ми.

А. А. Шишкова, Ф. В. Вави
лова и Е. Радько хорошо ос
воили эти механизмы.

Но не только на кухне идет 
подготовка к приему посетите
лей. В зале протирают столы, 
расставляют хлебницы с хле
бом, стаканчики с белыми сал
фетками. Все делается для то- 
то, чтобы создать уют.

Наконец, бригадир смены 
вывешивает меню. Повар-раз
датчик приготовляет тарелки. 
Появляются первые посетите
ли. Их ждет вкусный, хороший 
завтрак.

На снимке: (слева направо) 
повара А. А. Шишкова (бри
гадир), Елена Радько и Ф. В. 
Вавилова за приготовлением 
блюд.

Э. МОИСЕЕНКО.
В. СИДОРЕНКО.

ИЗВЕЩЕНИЯ

ЗА НЕЗАВИСИМОСТЬ 
ПУЭРТО-РИКО

НЬЮ-ЙОРК, 25 ноября. 
(ТАСС). Как сообщает из Сан- 
Хуана (Пуэрто-Рико) агентство 
Пренса Литина̂  состоявшееся на 
днях учредительное собрание 
движения борьбы за независи
мость Пуэрто-Рико, на котором 
присутствовало 1.500 делегатов, 
одобрило резолюции, направлен
ные против нынешнего статуса 
Пуэрто-Рико, именуемого «сво
бодно присоединившимся (к 
США. —  Ред.) государством»; за 
создание латиноамериканской ор
ганизации, объединяющей все бо
рющиеся за независимость орга
низации в западном полушарии; в 
защиту народов латиноамерикан
ских стран и за безого'ворочную 
солидарность с кубинской рево
люцией. Было принято также ре
шение осудить все возрастающую 
милитаризацию Пуэрто-Рико —  
«страны, окрун{енной военными, 
мо{х;кими и авиационными база
ми и центрами атомного вооруже
ния». Участники собрания осуди- 
ли обязательную воинскую повин
ность, введенную Соединенными 
Штатами для пуэрториканской 
молодежи.

С большим энтузиазмом было 
одобрено требование немедленно 
освободить Педро Альбису Кам
поса и других пуэрториканцев, 
брошенных в тюрьмы как борцов 
за независимость этого острова. 
Участники собрания осудили рас
следования в Пуэрто-Рико, про
водимые подкомиссией комиссии 
конгресса СШ А по расследова
нию антиамериканской деятель
ности. Сни назвали это 
приятие «инквизиторским»

КУБА. Недавно был ликвиди. 
рован новый крупный заговор 
реакционеров, возглавляемый 
командующим гарнизоном города 
Камагуэй Матосом. В день путча 
Матоса и его сообщников Гавана 
была обстрелена с «неизвестного» 
самолета. В последующие дни на- 
леты приняли еще более широкий 
размах.

Как заявил премь'ер-министр 
Кубы Фидель Кастро, базы, с ко
торых действуют провокаторы, 
находятся в штате Флорида 
(США).

На днях перед президентским 
дворцом собралось около миллио. 
на жителей Гаваны и ее окрестно. 
стей с решительным протестом 
против попыток империалистов 
подавить революцию в Кубе.

На снимке: во время демон, 
страцин.

(Фотохроника ТАСС).

27 ноября, в '8  часов вечера, в 
обллектории состоится встреча с 
негритянским киноактером Ро
бертом Россом, участником кино
фильмов «Цирк». «Таинственный 
остров», «Максимка», «Серебри
стая пыль», «Доктор Айболит» и 
других.

27 ноября, в 6 час. 30 мин. ве- 
‘ чера, в зале заседаний Томского

ГК КПСС (пер. Ватенькова, 6) для 
торговых работников города и 
учителей бывшего Куйбьпневского 
района состоится очередная лек
ция на тему: «Коммунистическая 
партия в борьбе за упрочение и 
развитие социалистического обще
ства. Усиление обороны страны 
(1937— 1941 гг.)». Лектор А. Т. 
Макаева.

За нарушение линии связи— 
к ответственности

Соглаоно положению об охране 
линий связи, утвержденному Со
ветом Министров СССР, пред
приятия, ведущие земляные стро
ительные работы, отвечают за со
хранность линий связи и должны 
согласовывать вопрос о переносе 
столбов и проводов с заинтере
сованными организациями.

Но в г. Томске бывают случаи, 
когда строительные и хозяйст
венные организации самовольно 
производят земляные работы, на
рушая линии связи. Такие факты

имели место при проведении 
строительных работ на спичечной 
фабрике «Сибирь». Несколько 
случаев нарушения линий связи 
было допущено рабочими строй
управления ГРЭС-2 на участке 
№ 4, где начальником тов. Бы
лин.

За нарушения линий связи при 
производстве строительных работ 
тов. Былин пргалечен к дисцип
линарной ответственности.

Г. КУЗЬМИН, 
помощник прокурора 

г, Томска.
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По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, 27 но
ября по Томской области ожи
дается облачная погода, местами 
снег, метель, ветер юго-восточ
ный, 5— 10 метров в секунду, по 
крайним юго-западным районам—

7— 12 метров в секунду, темпера
тура воздуха по северо-восточ
ным районам 20— 25, по осталь
ным —  13— 18 градусов мороза.

Зам. редактора
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Томский областной драматиче. 
ский театр им. В. П. Чкалова
27 ноября —  «Два цвета».
28  ноября — «Барабанщица». 
Начало спектаклей в 8 часов

вечера.

меро-

Сговор против 
совещания в верхах

БЕРЛИН, 25 ноября. (ТАСС). 
Канцлер ФРГ Аденауэр и запад
ноберлинский бургомистр Брандт 
тайно договорились о совместных 
действиях, направленных на срыв 
совещания в верхах. Об этом 
сообщил, как пишет сегодня газе
та «Нейес Дейчланд», бюллетень 
западногерманских предпринима
телей «Информационен аус дер 
виртшафт», издаваемый в Ганно
вере.

В бюллетене, поддерживающем 
связи с высшими официальными 
учреждениями ФРГ, указывается, 
что канцлер Аденауэр и западно
берлинский бургомистр Брандт 
намереваются сохранить в стро
гом секрете все свои планы, 
касающиеся подготовки и проведе
ния совещания в верхах. Бонн и 
Западный Берлин, говорится в 
бюллетене, рассчитывают добить
ся длительной отсрочки совеща
ния в верхах. Вместе с тем, канц
лер Аденауэр и бургомистр 
Брандт стремятся к тому, чтобы 
совещание в верхах вообще не 
занималось обсуждением, герман
ской проблемы и берлинского 
вопроса. I I • ' ,

Кинотеатр имени М. Горького
27 ноября —  новый художе

ственный фильм «Золотой эше
лон». Сеансы: 8-50. 10-50, 12-50, 
2-50, 4-50. 6-50, 8-50, 10-50. 

Для детей сеанс в 10-50 утра.
Зал кинохроники 

27 ноября —  художественный 
фильм «Колдунья». Сеансы: 
8-50, 10-35, 12-20, 2-05, 3-50,
5-35.

Дети до 16 лет не допускаются. 
Новые цветные документальные 

фильмы «Дружба — Фрейнд- 
шафт», «Кукрыниксы». Сеансы:
7- 20, 8-20, 9-20, 10-20.

Кинотеатр имени И. Черных 
27 ноября. Большой зал —

новый художественный фильм 
«Золотой эшелон». Сеансы: 9,
10- 55, 12-50, 2-45. 4-40, 6-35,
8- 30, 10-25. Малый зал —
«Огненный мост». Сеансы: 9-10,
11- 05, 1, 2-55, 4-50, 6-45, 8-40, 
10-35.

ПРИНИМАЕТШ
я с н о е

лга 1960 г о д

П о д п и с ка  п р и н и м а е т с я
городскими и районными 
отделениями связи, 
уполномоченны ми 

по подписке
на предприятиях, в учреж

дениях, колхозах, РТС, 
на стройках и в учебных 

заведениях.

ПОДПИСНАЯ ЦЕНА
на гол—60 руб., 
на 6 мес.— 30 руб., 
на 3 мес.— 15 руб., 
на I мес.—5 руб.

Пятница, 27 ноября 
19.00. Кинопередача для детей 

«Вокруг света». 19.40. Кино
очерк «Великая победа советской 
науки». 20.00. Телеочерк «Тран
спорт и связь в СССР». 20.10. 
«Картины былых походов». (К 
25-летию со дня смерти М. Б. 
Грекова). 20.30. «Последние из
вестия»'. 20.40. Художественный 
фильм «Мои университеты».

Управление Обского речного пароходства 
с 1 декабря 1959 года приступает к заключению 

деговоров на перевозку грузов в навигацию 1960 года
Просьба ко всей клиентуре, пользующейся услугами речно

го транспорта, по вопросам заключения договоров на пеоевозку 
грузов по рекам Обь, Чарыш, Томь, Чулым, Кеть, Васюган, 
Чая, Парбиг н Бакчар, обращаться в службу грузовой и ком
мерческой работы пароходства по адресу: гор. Новосибирск,
ул. Щегинкияа, 51, телефон 3-41-83.

Срок заключения договоров до 1-го февраля 1960 года.

ШКОЛА ФЗО № 3 продолжает прием учащихся в группы: 
кочегаров-котельщиков, судовых сборщиков и плотников граж
данского строительства.

Принимаются юноши в возрасте 16 лет и старше с образо
ванием не ниже 4-х классов.

Заявления с приложением документа об образовании, справ
ки с места жительства и о состоянии здоровья направлять 
по адресам: Томская область, поселок Моряковка, школа ФЗО 
№ 3 или г. Томск, проспект имени Фрунзе, 14, коми. 8 .

Томское.-отдалеяие художественного фонда РСФСР при
нимает заказы на новогоднее оформление домов культуры, 
клубов, зданий, взготовление портретов, картин, стендов, 
скульптур.

Обращаться: г. Томск, проспект имени Ленина, 79, стол за
казов, телефон 35-87.

Мастерская облохотобщества
производит ремонт ружей, клёпку 
и точку коньков,

Обращаться: г. Томск, улица
Равенства, 42. 2— 2

С 23 ноября работа трамвая 
продлена. Последний трамвай от
правляется с Томска-1 в сторону 
Томска-П и Черемошников в 1 
час 40 минут ночи.

3— 3

Томскому автомотоклубу
ДОСААФ срочно требуются ко. 
чегары и слесарь по отоплению.

Обращаться: г. Томск, улица 
Розы Люксембург, 48. 2— 2

Совхозу «Заварзино» требуют
ся на постоянную работу: шофе
ры, трактористы, плотники (опла
та труда сдельная), автослесарь 
7-го разряда (оплата по догово
ренности). Квартирой обеспечива
ются.

Обращаться: Томский район,
совхоз «Заварзино», телефон 
24-51. 2— 2

Жилищно-коммунальному от
делу Томского подшипникового 
завода срочно требуется инже. 
нер-строитель или опытный тех. 
ник на должность инженера.

Обращаться: г. Томск, Север
ный городок, корпус. 9. отдел 
кадров, приемные дни вторник и 
пятница. 2 — 2

Комбинат нерудных материа
лов в связи с централизованной 
перевозкой гравия, песка, щебня, 
асфальта и бетона, до 1 декаб
ря производит обмен талонов на 
вышеуказанные материалы.

После 1 декабря талоны не об
мениваются и претензии прини
маться не будут. Обращаться: 
г. Томск, проспект имени Ленина, 
101, телефоны 52-85, 28-80.

В воскресенье, 29 ноября, в 10 
часов утра, в клубе политехниче
ского института (г. Томск, улица 
Усова, 13-а) состоится общее соб. 
ранне членов общества мичурин
цев по организационным вопро
сам.

Подсобному хозяйству Томского 
медицинского института требует
ся старший бухгалтер на само
стоятельный баланс.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 38 . 2 — 1

Томская пассажирская авто
транспортная контора открыла 
новую пассажирскую линию. На
правление движения по трассе 
грузовой магистрали: Томск-1 —  
ГРЭС-П —  улица Казанская —  
Томск-П, 3 — 3

Томский манометровый завО'Д 
продает по безналичному расчету 
разные неликвидные материалы: 
стальную ленту, кадмий, нержа. 
веющую сталь, этилцеллюлозу, 
смолу БМК-5, очки защитные, 
ртутные переключатели, стекла 
водомерные для котлов н другие

Обращаться: г. Том;СК, проспект 
имени Ленина, 1, телефон 44-83.

3— 1

Гр-ка Аникина Лидия Егоров
на, проживающая в г. Томске, 
улица Заливная, 28, кв. 3, воз
буждает дело о расторжении бра
ка с гр-ном Аникиным Михаилом 
Степановичем, проживающим в 
г. Томске, улица Большая Под
горная, 6 6 , кв. 1 .

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 7-го участка гор. 
Томска.

Таксомоторному автохозяйству 
срочно требуются: шоферы 1-го и 
2-го классов (имеющие практику 
вождения на легковьк автомаши
нах), плотник, автослесари, убор
щица конторы.

Обращаться: г. Томен, улица 
Пушнина, 10, отдел кадров, с 
9 часов утра до 1 часа дня.

2 — 2

Требуются на постоянную рабо
ту: слесари-инструментальщики,
слесари-ремонтникн, плотники, 
штукатуры, маляры, каменщики, 
прораб-строитель, дворники, груз- 
чики и вахтеры.

Обращаться: г. Томск, улица 
Войкова, 51, отдел кадров.

3— 2

Гр-Ка Пономарева Нина Нико
лаевна, проживающая в г. Том. 
СКВ, улица Шпальная, 10, возбуж
дает дело о расторжении брака с 
гр-ном Пономаревым Анатолием 
Ильичом, проживающим в г. Том
ске, улица ■ Усть-Киргазка, 29.

Дело подлежит рассмотрению в; 
народном суде 9-го участка 
г. Томска.
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